# ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ ОРГАН ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ ПО ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ (Волгоградстат)

## Доклад

## Социально-экономическое положение Волгоградской области

в январе-июле 2024 года

ОФИЦИАЛЬНОЕ ИЗДАНИЕ

Редакционная коллегия:

А.И. Чунаков – Председатель редакционной коллегии

Е.Л. Алфёров, И.А. Козловцев, А.В. Лемешкин, Н.В. Савельев

Социально-экономическое положение Волгоградской области в январе-июле 2024 года: доклад / Терр. орган Фед. службы гос. статистики по Волгоград. обл. — Волгоград: Волгоградстат, 2024. - 38 с.

Доклад содержит комплексную оперативную информацию о социально-экономическом положении Волгоградской области за последний месяц и за период с начала года. По основным социально-экономическим показателям приводится динамика по месяцам и кварталам текущего и предыдущего годов.

В докладе широко представлена информация по промышленному производству, строительству, сельскому хозяйству, транспорту, потребительскому рынку, ценам, финансам, рынку труда, уровню жизни населения, демографической ситуации.

Данные рассчитаны в соответствии с принципами официальной статистической методологии.

Для органов государственной власти, органов местного самоуправления, организаций, научных, предпринимательских и банковских кругов, профессорско-преподавательского состава, аспирантов и студентов вузов, других заинтересованных пользователей.

Настоящий статистический материал не может быть полностью или частично воспроизведен, тиражирован и распространен в качестве официального издания без разрешения Территориального органа Федеральной службы государственной статистики по Волгоградской области.

При использовании данных статистической информации ссылка на Волгоградстат обязательна.

## Ответственные за разделы доклада Единый городской номер телефона 8 (8442) 60-68-08

	Добавочные	Наименование
	номера	раздела
Кондакова М.В.	4590	Основные экономические и социальные показатели
Земцова В.В.	4661	Промышленное производство
Алфёров Е.Л.	4635	Сельское хозяйство
Яковлева Е.А.	4700	Строительство Инвестиции
Назарова Е.М.	4800	Транспорт Рынки товаров и услуг
Нечаева В.Н.	4765	Цены Просроченная кредиторская задолженность организаций
Димитрова И.В.	4680	Уровень жизни населения (денежные доходы)
Латиган Е.В.	4715	Уровень жизни населения (заработная плата; просроченная задолженность по заработной плате) Занятость и безработица
Дьякова А.А.	4620	Демография

### Список сокращений

Γ	грамм	млрд	миллиард
ΚГ	килограмм	пасскм	пассажиро-километр
Γ.	год	p.	раз
га	гектар	руб.	рубль
Гкал	гигакалория	T	тонна
кВт.ч	киловатт-час	т-км	тонно-километр
KM	километр	тыс.	тысяча
M	метр	чел.	человек
$M_{\perp}^{2}$	квадратный метр	шт.	штука
$\mathbf{M}^3$	кубический метр	ед.	единица
МЛН	миллион		

### В докладе приняты условные обозначения:

- явление отсутствует в одном или обоих сравниваемых периодах;
- ... данные не публикуются в целях обеспечения конфиденциальности первичных статистических данных, полученных от организаций, в соответствии с Федеральным законом от 29.11.2007 № 282-ФЗ «Об официальном статистическом учете и системе государственной статистики в Российской Федерации» (ст.4, п.5; ст.9, п.1);
  - 0,0 значение показателя меньше единицы измерения.
- В отдельных случаях незначительные расхождения между итогом и суммой слагаемых объясняются округлением данных.

Ряд показателей, приведенных в докладе, рассчитан с учетом экспертной оценки.

В таблицах, отражающих ежемесячную динамику, показатели за последний месяц в последующем выпуске доклада уточняются по данным ежемесячной статистической отчетности в соответствии с методикой разработки. Относительные показатели в этих таблицах отражены в сопоставимой структуре отчитывающихся предприятий и организаций.

## СОДЕРЖАНИЕ

І. ОСНОВНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ И СОЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ	6
<b>II. ПРОИЗВОДСТВО ТОВАРОВ И УСЛУГ</b>	7
1. Промышленное производство	7
2. Сельское хозяйство.	9
3. Строительство	11
4. Транспорт	13
Ш. РЫНКИ ТОВАРОВ И УСЛУГ	14
1. Розничная торговля	14
IV. ИНВЕСТИЦИИ.	16
V. ЦЕНЫ	17
1. Потребительские цены	
2. Цены производителей	21
VI. ПРОСРОЧЕННАЯ КРЕДИТОРСКАЯ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ОРГАНИЗАЦИЙ	24
VII. УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ	25
VIII. ЗАНЯТОСТЬ И БЕЗРАБОТИЦА	28
ІХ. ДЕМОГРАФИЯ	30
х. МЕТОЛОЛОГИЧЕСКИЕ ПОЯСНЕНИЯ	32

## І. ОСНОВНЫЕ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ И СОЦИАЛЬНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Таблица 1

	Июль 2024 г.	Июль 2024 г. в % к июлю 2023 г.	Январь-июль 2024 г.	Январь-июль 2024 г. в % к январю-июлю 2023 г.	Справочно: январь-шоль 2023 г. в % к январю-шолю 2022 г.
Индекс промышленного производства <sup>1) 2)</sup>		95,3		101,4	102,6
Продукция сельского хозяйства, млн рублей	_ 3)	_ 3)	83878,1 <sup>2)</sup>	90,5 <sup>2)4)</sup>	96,4 <sup>4)</sup>
Объем работ, выполненных по виду деятельности «Строительство», млн рублей	8707.2 <sup>2)</sup>	77.3 <sup>2)4)</sup>	58444,2 <sup>2)</sup>	75,3 <sup>2)4)</sup>	155.4 <sup>4)</sup>
Ввод в действие жилых домов <sup>5)</sup> , тыс. м <sup>2</sup>	97,12)	139,72)	644,6 <sup>2)</sup>	134,5 <sup>2)</sup>	110,0
Оборот розничной торговли, млн рублей	61127,42)	106,42)4)	395654,8 <sup>2)</sup>	110,22)4)	107,9 <sup>4)</sup>
Индекс потребительских цен	101,06)	108,5	104,47)	107,6	105,1
Индекс цен производителей промышленных товаров <sup>8)</sup>	101,9 <sup>6)</sup>	109,6	104,5 <sup>7)</sup>	110,1	95,6
Реальные денежные доходы населения <sup>9)</sup>				107,2	106,6
Реальные располагаемые денежные доходы населения <sup>9)</sup>				106,0	107,1
Номинальная среднемесячная начисленная заработная плата одного работника, рублей 10)	60653,4	115,9	55848,4	115,9	115,2
Численность официально зарегистрированных безработных на конец периода, тыс. человек <sup>11)</sup>	2,2	62,6			65,7

<sup>1)</sup> По видам деятельности «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений» ОКВЭД2. В качестве весов используется структура валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности 2018 базисного года.

<sup>&</sup>lt;sup>2)</sup> Предварительные данные.

<sup>&</sup>lt;sup>3)</sup> В соответствии с приказом Федеральной службы государственной статистики от 27.11.2023 № 608 «Об утверждении Производственного плана Росстата на 2024 год» данные являются промежуточным этапом выполнения статистической работы.

<sup>&</sup>lt;sup>4)</sup> В сопоставимой оценке.

<sup>5)</sup> С учетом жилых домов, построенных населением на земельных участках, предназначенных для ведения садоводства.

<sup>&</sup>lt;sup>6)</sup> Июль 2024 г. к июню 2024 г.

<sup>&</sup>lt;sup>7)</sup> Июль 2024 г. к декабрю 2023 г.

<sup>8)</sup> На товары, предназначенные для реализации на внутреннем рынке, по видам деятельности «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «Водоснабжение;

водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений» ОКВЭД2.

<sup>9)</sup> Данные приведены за I полугодие 2024 г. в % к соответствующему периоду предыдущего года. Оценка показателя рассчитана в соответствии с Методологическими положениями по расчету показателей денежных доходов и расходов населения (приказ Росстата от 02.07.2014 № 465 с изменениями от 20.11.2018 № 680).

<sup>&</sup>lt;sup>10)</sup> Абсолютные значения приведены за июнь 2024 г. и январь-июнь 2024 г.; относительные – за июнь 2024 г. и январьиюнь 2024 г. к соответствующим периодам предыдущего года.

<sup>11)</sup> По данным Комитета по труду и занятости населения Волгоградской области.

## **II. ПРОИЗВОДСТВО ТОВАРОВ И УСЛУГ**

## 1. ПРОМЫШЛЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО<sup>1)</sup>

**Индекс промышленного производства**<sup>2)</sup> в июле 2024 г. по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года составил 95,3%, в январе-июле 2024 г. -101,4%.

Таблица 1

### ИНДЕКСЫ ПРОМЫШЛЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА<sup>3)</sup>

	В % к				
	соответствующему периоду	предыдущему			
	предыдущего года	периоду			
	2023 г.				
Январь	102,4	92,8			
Февраль	100,6	91,7			
Март	105,2	116,7			
Январь-март	102,8				
Апрель	101,9	96,3			
Май	94,4	93,3			
Июнь	105,1	111,0			
II квартал	100,5	102,4			
Январь-июнь	101,7				
Июль	107,9	102,1			
Август	107,5	100,3			
Сентябрь	104,3	96,1			
III квартал	106,6	105,6			
Январь-сентябрь	103,3				
Октябрь	98,0	98,8			
Ноябрь	99,1	98,5			
Декабрь	103,5	109,2			
IV квартал	100,2	98,2			
Год	102,5				
	2024 г.				
Январь	102,2	91,6			
Февраль	104,8	94,0			
Март	104,6	116,6			
Январь-март	103,8				
Апрель	106,1	97,6			
Май	109,4	96,2			
Июнь	89,2	90,4			
II квартал	101,2	99,8			
Январь-июнь	102,5	,			
Июль	95,3	109,1			
Январь-июль	101,4				

<sup>1)</sup> Предварительные данные

<sup>&</sup>lt;sup>2)</sup> Индекс промышленного производства исчисляется по видам деятельности: "Добыча полезных ископаемых", "Обрабатывающие производства", "Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха", "Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений" в соответствии с Официальной статистической методологией исчисления индекса промышленного производства (приказ Росстата от 16.01.2020 № 7) на основе данных о динамике производства важнейших товаров-представителей в физическом измерении, оцененных в ценах базисного 2018 года. В качестве весов используется структура валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности 2018 базисного года.

<sup>&</sup>lt;sup>3)</sup> Данные уточнены в соответствии с Регламентом разработки и публикации данных по производству и отгрузке продукции и динамике промышленного производства (приказ Росстата от 18.08.2020 № 470).

### ИНДЕКСЫ ПРОИЗВОДСТВА ПО ОСНОВНЫМ ВИДАМ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

	Июль 2024 г. в % к	Январь-июль 2024 г. в % к
	июлю 2023 г.	январю-июлю 2023 г.
Добыча полезных ископаемых	86.1	90.2
из нее:	00,1	70,2
добыча прочих полезных ископаемых	89,5	109,2
Обрабатывающие производства	95.3	102.3
из них:	70,0	102,0
производство пищевых продуктов	102,1	107.1
производство напитков	133,7	127.2
производство напитков	107.1	92.2
производство такстильных изделий	106,9	91,6
производство одежды	379,3	246,9
производство кожи и изделий из кожи	31.5	53.4
обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки,	31,0	
кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов		
для плетения	93,7	99,1
производство бумаги и бумажных изделий	68,3	77,0
деятельность полиграфическая и копирование носителей информации	248,4	418,0
производство кокса и нефтепродуктов	87,6	100,0
производство химических веществ и химических продуктов	97,4	111,2
производство лекарственных средств и материалов, применяемых		
в медицинских целях	93,5	70,0
производство резиновых и пластмассовых изделий	104,6	105,8
производство прочей неметаллической минеральной продукции	100,7	101,9
производство металлургическое	87,7	90,5
производство готовых металлических изделий, кроме машин		
и оборудования	126,3	115,9
производство компьютеров, электронных и оптических изделий	158,2	115,2
производство электрического оборудования	104,9	102,2
производство машин и оборудования, не включенных в другие		
группировки	100,5	93,8
производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов	31,7	87,3
производство прочих транспортных средств и оборудования	66,5	113,5
производство мебели	180,0	150,5
производство прочих готовых изделий	88,0	92,8
ремонт и монтаж машин и оборудования	146.4	111,1
Обеспечение электрической энергией, газом и паром;	1.0,.	122,2
кондиционирование воздуха	115,0	104,9
Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации	110,0	10192
отходов, деятельность по ликвидации загрязнений	83,0	82,3

### Таблица 3

## ОБЪЕМ ОТГРУЖЕННЫХ ТОВАРОВ СОБСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА, ВЫПОЛНЕННЫХ РАБОТ И УСЛУГ ПО ВИДАМ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

в действующих ценах

в денетвующих це					
	Июле	Июль 2024 г.		июль 2024 г.	
	млн рублей	в % к июлю 2023 г.	млн рублей	в % к январю- июлю	
Добыча полезных ископаемых	3820,8	102,5	26744,9	2023 c. 140,5	
из нее:					
добыча нефти и природного газа	3463,7	103,1	23627,7	139,4	
добыча прочих полезных ископаемых	147,4	129,9	923,7	171,8	
Обрабатывающие производства	72579,2	112,8	503017,8	117,7	
из них:					
производство пищевых продуктов	11671,2	109,2	83683,8	128,4	
производство напитков	636,5	136,5	3460,8	148,1	
производство табачных изделий		119,9		157,1	
производство текстильных изделий	604,5	107,6	4629,1	101,0	
производство одежды	174,8	109,9	1041,8	98,5	

	Продолжение таол.			
	Июле	ь 2024 г.	Январь-июль 2024 г.	
	млн рублей	в % к июлю 2023 г.	млн рублей	в % к январю- июлю 2023 г.
производство кожи и изделий из кожи		87,5		113,2
обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме мебели, производство изделий из соломки и материалов	74.2	05.0	670.7	120.2
для плетения	74,3	95,0	672,7	130,3
производство бумаги и бумажных изделий	110,1	62,7	733,1	43,7
деятельность полиграфическая и копирование носителей информации	472,9	в 4,6 р.	4287.8	в 7,8 р.
производство кокса и нефтепродуктов	11999.0	188.9	70810.8	158.9
производство кокса и нефтепродуктов производство химических веществ и химических продуктов	11646,4	110,5	83206,7	120,6
производство химических веществ и химических продуктов производство лекарственных средств и материалов, применяемых	11040,4	110,5	83200,7	120,0
производство лекарственных средств и материалов, применяемых в медицинских целях	49,1	72,9	423,9	102,5
производство резиновых и пластмассовых изделий	2027,1	106,4	16059,0	102,7
производство прочей неметаллической минеральной продукции	5363,0	122,8	29722,6	117,4
производство металлургическое	14417,7	85,4	118888,6	100,0
производство готовых металлических изделий, кроме машин и оборудования	6127,3	149,8	34997,5	122,1
производство компьютеров, электронных и оптических изделий	358,3	158,1	2449,7	162,9
производство электрического оборудования	1115,0	134,9	8104,7	112,6
производство машин и оборудования, не включенных в другие группировки	1996,7	97,8	13398,9	86,8
производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов	446,3	19,5	5500,2	58,2
производство прочих транспортных средств и оборудования	232,2	84,9	2698,3	114,6
производство мебели	69,8	141,4	386,3	103,5
производство прочих готовых изделий	79,9	112,1	541,1	103,8
ремонт и монтаж машин и оборудования	1491,3	163,4	8940,3	127,7
Обеспечение электрической энергией, газом и паром;				
кондиционирование воздуха	7047,5	140,9	54007,4	106,5
из них:				
производство, передача и распределение электроэнергии	6226,1	145,7	37656,6	106,9
производство и распределение газообразного топлива	256,1	104,6	3414,8	107,7
производство, передача и распределение пара и горячей воды; кондиционирование воздуха	565,3	116,5	12936,0	105,0

### 2. СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

**Производство сельскохозяйственной продукции.** За январь-июль 2024 г. объем производства сельскохозяйственной продукции в хозяйствах всех категорий (сельскохозяйственные организации, крестьянские (фермерские) хозяйства и индивидуальные предприниматели, хозяйства населения) в действующих ценах, по предварительной оценке, составил 83,9 млрд рублей, или 90,5% к январю-июлю 2023 г. в сопоставимых ценах.

**Растениеводство.** В сельскохозяйственных организациях<sup>1)</sup> на 1 августа 2024 г., по расчетам, зерновые и зернобобовые культуры (без кукурузы) обмолочены на площади 783,2 тыс. га (на 49,8% больше, чем на 1 августа 2023 г.), что составляет 69,9% всех посевов зерновых и зернобобовых культур (без кукурузы).

Валовой сбор зерновых и зернобобовых культур (без кукурузы) на начало августа 2024 г. составил 1388,8 тыс. тонн (в первоначально-оприходованном весе), или 79,9% к началу августа 2023 г. Масличных культур собрано 6,4 тыс. тонн (в 2,8 р.), овощей открытого и закрытого грунта -91,4 тыс. тонн (104,8%).

**Животноводство.** На конец июля 2024 г. поголовье крупного рогатого скота в хозяйствах всех категорий, по расчетам, составляло 356,3 тыс. голов (на 0,5% больше по сравнению с соответствующей датой предыдущего года), из него коров – 182,3 тыс. (на 0,2% больше), поголовье свиней – 234,7 тыс. (на 1,9% меньше), овец и коз – 1057,8 тыс. (на 0,7% меньше), птицы – 7598,0 тыс. голов (на 1,6% меньше).

В структуре поголовья скота на хозяйства населения приходилось 62,7% поголовья крупного рогатого скота, 25,4% – свиней, 58,8% – овец и коз (на конец июля 2023 г. – соответственно 63,0%, 25,7%, 58,2%).

<sup>1)</sup> Кроме мелких подсобных хозяйств несельскохозяйственных организаций.

### ДИНАМИКА ПОГОЛОВЬЯ СКОТА В ХОЗЯЙСТВАХ ВСЕХ КАТЕГОРИЙ $^{1)}$

на конец месяца; в процентах

	Крупный ро	гатый скот	Из него	коровы	Сви	іньи	Овцы	и козы
	к соответст-							
	вующей дате							
	предыдущего							
	года	месяца	года	месяца	года	месяца	года	месяца
				2023 г.				
Январь	102,4	100,3	100,9	99,0	96,5	98,7	99,8	99,6
Февраль	101,9	99,4	99,1	98,2	95,6	98,4	100,7	99,7
Март	102,1	100,1	99,2	99,9	94,6	100,2	100,8	99,8
Апрель	102,2	101,0	99,1	101,2	96,5	101,9	100,9	103,7
Май	99,7	100,5	98,6	100,1	97,1	102,1	99,2	101,0
Июнь	97,3	100,3	99,3	101,8	97,8	102,1	97,3	100,8
Июль	96,7	101,4	99,0	99,8	99,7	101,6	98,5	101,3
Август	97,0	99,96	99,3	100,3	98,7	99,4	98,8	99,3
Сентябрь	98,1	99,7	98,7	99,5	96,9	97,3	98,4	98,0
Октябрь	99,1	99,4	98,9	100,1	98,6	100,8	97,7	98,2
Ноябрь	99,8	99,8	98,8	99,5	96,1	96,3	98,5	98,8
Декабрь	101,3	99,6	100,8	101,4	100,2	101,6	100,1	99,9
				2024 г.				
Январь	100,7	99,7	101,2	99,4	98,1	96,7	100,0	99,5
Февраль	101,3	99,9	101,7	98,7	99,3	99,6	99,7	99,4
Март	101,1	99,9	101,7	99,99	101,0	101,9	99,8	99,8
Апрель	100,6	100,5	101,4	100,9	100,2	101,1	98,7	102,6
Май	100,5	100,4	101,2	99,9	100,4	102,3	100,1	102,4
Июнь	100,9	100,7	100,6	101,2	98,9	100,6	99,8	100,6
Июль	100,5	101,0	100,2	99,3	98,1	100,7	99,3	100,8

В сельскохозяйственных организациях на конец июля 2024 г. по сравнению с соответствующей датой 2023 г. поголовье крупного рогатого скота увеличилось на 3,5%, из него коров – на 1,9%, свиней стало меньше на 1,5%, овец и коз – на 5,9%, птицы – на 2,5%.

В январе-июле 2024 г. в хозяйствах всех категорий, по расчётам, произведено скота и птицы на убой (в живом весе) 117.9 тыс. тонн, молока – 357.4 тыс. тонн, яиц – 489.3 млн штук.

 Таблица 2

 производство основных видов продукции животноводства

	Июль 2024 г., тыс. тонн	Июль 2024 г. в % к июлю 2023 г.	Январь-июль 2024 г., тыс. тонн	Январь-июль 2024 г. в % к январю-июлю 2023 г.	<u>Справочно:</u> январь-июль 2023 г. в % к январю-июлю 2022 г.
Скот и птица на убой (в живом весе)	15,7	92,9	117,9	95,9	100,9
Молоко	70,5	100,3	357,4	101,0	99,8
Яйца, млн штук	78,9	99,1	489,3	100,4	103,5

В ХОЗЯЙСТВАХ ВСЕХ КАТЕГОРИЙ<sup>1)</sup>

В сельскохозяйственных организациях в июле 2024 г. по сравнению с июлем 2023 г. производство скота и птицы на убой (в живом весе) уменьшилось на 11,0%, яиц – на 6,7%, молока увеличилось на 2,4%.

Надои молока на одну корову в сельскохозяйственных организациях, не относящихся к субъектам малого предпринимательства, в январе-июле 2024 г. составили 5334 килограмма (в январе-июле 2023 г. – 5612 килограммов), яйценоскость кур-несушек – 194 яйца (192 яйца).

В январе-июле 2024 г. в хозяйствах всех категорий в структуре производства скота и птицы на убой (в живом весе), по расчетам, отмечалось увеличение удельного веса производства крупного рогатого скота, свиней, овец и коз по сравнению с январем-июлем 2023 г.

<sup>&</sup>lt;sup>1)</sup> Данные за периоды 2024 г. предварительные, в дальнейшем подлежат уточнению. Данные за 2023 г. уточнены по сравнению с опубликованными ранее за счет согласования внутригодовых данных с окончательными годовыми итогами.

## ПРОИЗВОДСТВО ОСНОВНЫХ ВИДОВ СКОТА И ПТИЦЫ НА УБОЙ (В ЖИВОМ ВЕСЕ) СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ $^{1)}$

	Июль 2024 г.			Январь-июль 2024 г.	<u>Справочно:</u>
	тонн	в % к	доля в общем объеме	в % к	январь-июль 2023 г.
		июлю	производства скота	январю-июлю 2023 г.	в % к
		2023 г.	и птицы на убой, %		январю-июлю 2022 г.
Скот и птица на убой					
(в живом весе)	7132	89,0	100,0	90,2	102,9
из него:					
крупный рогатый скот	427	153,3	6,0	134,5	104,7
свиньи	3082	105,3	43,2	100,1	96,7
овцы и козы	35	178,9	0,5	120,4	114,2
птица	3588	75,0	50,3	81,2	107,0

В январе-июле 2024 г. увеличение объемов производства коровьего молока отмечено в сельскохозяйственных организациях, не относящихся к субъектам малого предпринимательства.

### 3. СТРОИТЕЛЬСТВО

**Строительная деятельность.** Объем работ, выполненных собственными силами организаций по виду деятельности «Строительство», в июле 2024 г. составил 8707,2 млн рублей, что в сопоставимой оценке составило 57,9% к июню 2024 г. и 77,3% к уровню июля 2023 г. За январь-июль 2024 г. выполненный объем составил 58444,2 млн рублей, или 75,3% к январю-июлю 2023 г.

Таблица 1

ДИНАМИКА ОБЪЕМА РАБОТ, ВЫПОЛНЕННЫХ ПО ВИДУ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ «СТРОИТЕЛЬСТВО»

	Млн рублей		В % к
		соответствующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду
	2023 г.		
Январь	5813,2	в 1,9 р.	38,5
Февраль	5363,5	153,5	91,4
Март	12957,8	в 2,2 р.	в 2,4 р.
Январь-март	24134,5	в 2,0 р.	60,8
Апрель	13230,9	в 1,6 р.	101,0
Май	12586,1	в 1,9 р.	95,0
Июнь	10087,4	120,0	79,3
II квартал	35904,4	155,2	145,8
I полугодие	60038,9	в 1,7 р.	
Июль	10363,9	103,5	101,5
Январь-июль	70402,9	155,4	
Август	10084,3	88,1	96,2
Сентябрь	9979,1	71,6	97,7
III квартал	30427,3	86,1	82,1
Январь-сентябрь	90466,3	128,7	
Октябрь	11141,4	89,6	109,9
Ноябрь	9800,3	68,8	86,7
Декабрь	18586,3	110,4	в 1,9 р.
IV квартал	39528,0	90,8	124,7
Год	129994,3	114,8	
	2024 Γ. <sup>2)</sup>		
Январь	4118,7	63,1	22,0
Февраль	5986,7	100,1	144,8
Март	5496,9	38,3	91,7
Январь-март	15602,3	58,1	
Апрель	7930,5	54,5	143,7
Май	11245,0	81,0	141,3

<sup>&</sup>lt;sup>1)</sup> Данные за периоды 2024 г. предварительные, в дальнейшем подлежат уточнению. Данные за 2023 г. уточнены по сравнению с опубликованными ранее за счет согласования внутригодовых данных с окончательными годовыми итогами.

<sup>&</sup>lt;sup>2)</sup> Данные приведены по оперативной отчетности.

	Млн рублей	В % к		
	соответствующему периоду предыдущего года		предыдущему периоду	
Июнь	14959,2	135,7	132,6	
Январь-июнь	49737,0	75,0		
Июль	8707,2	77,3	57,9	
Январь-июль	58444,2	75,3		

**Жилищное строительство<sup>1)</sup>.** За июль 2024 г. построены жилые дома на 974 квартиры общей площадью 97,1 тыс. м<sup>2</sup>, что на 39,7% больше, чем в июле 2023 г., за январь-июль 2024 г. построены жилые дома на 8442 квартиры общей площадью 644,6 тыс. м², что на 34,5% превысило уровень января-июля 2023 г.

В январе-июле 2024 г. из общего объема введенного в действие жилья населением построены жилые дома общей площадью 378,6 тыс.  $M^2$ , что на 25,2% больше, чем в январе-июле 2023 г.

Таблица 2

#### ДИНАМИКА ВВОДА В ДЕЙСТВИЕ ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ ЖИЛЫХ ДОМОВ

	Квадратных метров <sup>2)</sup>	В % к	
		соответствующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду
	2023	г.	
Январь	94273	в 2,1 р.	110,3
Февраль	50140	94,2	53,2
Март	59462	76,8	118,6
Январь-март	203875	116,5	84,0
Апрель	56987	94,8	95,8
Май	69873	139,2	122,6
Июнь	79031	96,0	113,1
II квартал	205891	106,9	101,0
I полугодие	409766	111,4	
Июль	69529	102,0	88,0
Январь-июль	479295	110,0	
Август	60543	106,2	87,1
Сентябрь	84682	134,8	139,9
III квартал	214754	114,2	104,3
Январь-сентябрь	624520	112,4	
Октябрь	36661	36,9	43,3
Ноябрь	82178	141,8	в 2,2 р.
Декабрь	207691	в 2,4 р.	в 2,5 р.
IV квартал	326530	134,5	152,0
Год	951050	119,1	
	2024	г.	
Январь	75423	80,0	36,3
Февраль	68467	136,6	90,8
Март	109394	в 1,8 р.	159,8
Январь-март	253284	124,2	77,6
Апрель	86453	151,7	79,0
Май	117953	168,8	136,4
Июнь	89807	113,6	76,1
II квартал	294213	142,9	116,2
I полугодие	547497	133,6	
Июль	97098	139,7	108,1
Январь-июль	644595	134,5	

<sup>1)</sup> Данные приведены с учетом жилых домов, построенных населением на земельных участках, предназначенных для ведения садоводства.

<sup>2)</sup> Ввод в действие общей площади жилых помещений в жилых и нежилых зданиях, секциях.

### **4.** ТРАНСПОРТ<sup>1)</sup>

В январе-июле 2024 г. грузооборот (на коммерческой основе) грузового автомобильного транспорта<sup>2)</sup> составил 927,4 млн тонно-километров и по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года увеличился на 16,6%. Пассажирским автомобильным транспортом<sup>3)</sup> перевезено 91,4 млн человек, что на 13,2% меньше, чем в январе-июле 2023 г. Пассажирооборот составил 1294,8 млн пасс.-километров и по сравнению с январем-июнем 2023 г. уменьшился на 29,9%.

Таблица 1

## ДИНАМИКА ГРУЗООБОРОТА И ПАССАЖИРООБОРОТА АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА (на коммерческой основе)

	Грузооборот			Пассажирооборот			
	тыс. т-км	6 % K		тыс. пасскм	в % к		
		соответст- вующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду		соответст- вующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду	
			2023 г.				
Январь	107384,8	93,3	94,2	258680,0	99,2	99,3	
Февраль	97937,4	95,4	91,2	254618,1	100,3	98,4	
Март	108165,5	86,1	110,4	271185,7	101,7	106,6	
Январь-март	313487,7	91,3		784483,8	100,4		
Апрель	120077,0	105,0	111,0	271527,0	98,6	100,1	
Май	117384,4	129,7	97,8	268177,8	97,7	98,8	
Июнь	115276,0	124,3	98,2	267546,1	96,9	99,8	
Январь-июнь	666225,1	104,0		1591734,7	99,1		
Июль	129171,2	131,4	112,1	256321,8	96,4	95,8	
Январь-июль	795396,3	107,6		1848056,5	98,7		
Август	133472,3	132,7	103,3	256806,7	96,9	100,3	
Сентябрь	118083,4	125,1	88,5	262929,7	99,3	102,4	
Январь-сентябрь	1046951,9	112,1		2367792,9	98,5		
Октябрь	140214,8	139,9	118,7	260159,9	98,1	98,9	
Ноябрь	116087,4	125,2	82,8	247953,2	97,6	95,3	
Декабрь	141926,3	124,5	122,3	248421,2	97,8	100,2	
Год	1445180,4	116,4		3124327,2	98,4		
			2024 г.				
Январь	117687,0	109,6	82,9	174099,5	67,3	70,1	
Февраль	124308,6	126,9	105,6	169013,2	66,4	97,1	
Март	129371,3	119,6	104,1	184067,6	67,9	108,9	
Январь-март	371366,9	118,5		527180,3	67,2		
Апрель	143350,2	119,4	110,8	186238,8	68,6	101,2	
Май	135565,4	115,5	94,6	194305,5	72,4	104,3	
Июнь	139453,3	121,0	102,9	191557,9	71,6	98,6	
Январь-июнь	789735,9	118,5		1099282,6	69,1		
Июль	137642,8	106,6	98,7	195561,1	76,3	102,1	
Январь-июль	927373,5	116,6		1294843,4	70,1		

-

Данные за периоды 2024 г. предварительные, в дальнейшем подлежат уточнению, данные за периоды 2023 г. уточнены.

<sup>2)</sup> По организациям, не относящимся к субъектам малого предпринимательства, средняя численность работников которых превышает 15 человек.

3) По средениям корилических дин (кроме микропредпринятий) осуществляющих разримент породениям приниментации корилических дин (кроме микропредпринятий).

<sup>&</sup>lt;sup>3)</sup> По сведениям юридических лиц (кроме микропредприятий), осуществляющих регулярные перевозки пассажиров по автобусным маршрутам общего пользования на коммерческой основе; органа исполнительной власти субъекта РФ, органов местного самоуправления, осуществляющих функции по организации транспортного обслуживания населения по юридическим лицам, индивидуальным предпринимателям, участникам договора простого товарищества, с которыми и (или) которым: заключены государственные или муниципальные контракты на осуществление регулярных перевозок по регулируемым тарифам; выданы свидетельства об осуществлении перевозок по нерегулируемым тарифам по маршрутам регулярных перевозок (муниципальным, межмуниципальным, смежным межрегиональным).

### ІІІ. РЫНКИ ТОВАРОВ И УСЛУГ

## 1. РОЗНИЧНАЯ ТОРГОВЛЯ<sup>1)</sup>

**Оборот розничной торговли** в июле 2024 г. составил 61,1 млрд рублей (106,4% в сопоставимых ценах к июлю 2023 г.), в январе-июле 2024 г. -395,7 млрд рублей, или 110,2% к соответствующему периоду 2023 г.

Таблица 1 динамика оборота розничной торговли

	Млн	B % i	К
	рублей	соответствующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду
	2023 г	·	
Январь	44447,8	100,8	78,0
Февраль	43530,7	97,0	97,4
Март	47944,6	103,1	110,2
I квартал	135923,1	100,4	91,5
Апрель	47723,0	112,4	99,2
Май	48740,6	112,3	102,1
Июнь	49475,3	113,1	101,3
II квартал	145938,9	112,6	106,8
I полугодие	281862,0	106,6	
Июль	53595,3	115,0	107,4
Январь-июль	335457,3	107,9	
Август	56338,8	114,5	104,6
Сентябрь	54583,7	117,2	96,2
III квартал	164517,8	115,5	110,9
Январь-сентябрь	446379,8	109,7	
Октябрь	55841,7	117,2	101,5
Ноябрь	55053,2	116,0	97,6
Декабрь	62359,3	103,1	112,1
IV квартал	173254,2	111,4	102,8
Год	619634,0	110,2	
	2024 г	·	
Январь	51351,5	108,3	81,9
Февраль	53096,0	114,3	102,8
Март	57644,6	112,4	108,3
І квартал	162092,1	111,7	91,8
Апрель	56662,3	111,2	98,2
Май	57698,1	110,4	101,3
Июнь	58074,9	109,0	100,0
II квартал	172435,3	110,2	105,3
I полугодие	334527,4	110,9	
Июль	61127,4	106,4	104,8
Январь-июль	395654,8	110,2	

В январе-июле 2024 г. оборот розничной торговли на 96,0% формировался торгующими организациями и индивидуальными предпринимателями, осуществляющими деятельность вне рынка (в июле 2024 г. -95,6%), доля розничных рынков и ярмарок составила 4,0% (4,4%); в январе-июле 2023 г. - соответственно 94,7% и 5,3% (в июле 2023 г. -95,0% и 5,0%).

<sup>1)</sup> Данные по обороту розничной торговли за периоды 2024 г. являются предварительными, в дальнейшем подлежат уточнению.

## ОБОРОТ РОЗНИЧНОЙ ТОРГОВЛИ ТОРГУЮЩИХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРОДАЖА ТОВАРОВ НА РОЗНИЧНЫХ РЫНКАХ И ЯРМАРКАХ

	Июл	Июль 2024 г. Январь-и		июль 2024 г.	Справочно: январь-июль 2023 г.	
	млн рублей	в % к июлю 2023 г.	млн рублей	в % к январю- июлю 2023 г.	в % к январю-июлю 2022 г.	
Всего	61127,4	106,4	395654,8	110,2	107,9	
в том числе						
оборот розничной торговли торгующих организаций $^{ m l)}$	58466,3	107,1	379656,7	111,7	108,0	
продажа товаров на розничных рынках и ярмарках	2661,0	92,9	15998,1	83,3	104,6	

В структуре оборота розничной торговли *удельный вес пищевых продуктов, включая напитки, и табачных изделий* в январе-июле 2024 г. составил 42,2%, непродовольственных товаров – 57,8% (в январе-июле 2023 г. – 44,8% и 55,2%, соответственно). За январь-июль 2024 г. населению области реализовано пищевых продуктов, включая напитки, и табачных изделий на 166,9 млрд рублей (101,8% к соответствующему периоду 2023 г.), непродовольственных товаров – на 228,7 млрд рублей (117,0%).

Таблица 3 динамика оборота розничной торговли пищевыми продуктами, включая напитки, и табачными изделиями, непродовольственными товарами

	Пишев	ые продукты, включая і	напитки.	Непродовольственные			
		и табачные изделия	,		товары		
	млн	в %		млн	6 % 1		
	рублей	соответст- вующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду	рублей	соответст- вующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду	
			2023 г.				
Январь	20271,8	103,0	77,5	24176,0	99,0	78,4	
Февраль	20020,8	98,0	97,5	23509,9	96,1	97,3	
Март	21794,8	99,7	109,0	26149,8	106,0	111,1	
I квартал	62087,4	100,2	88,0	73835,7	100,6	94,6	
Апрель	21563,9	103,0	98,4	26159,1	121,8	99,9	
Май	21775,1	102,6	101,0	26965,5	121,7	103,0	
Июнь	21619,8	101,3	99,1	27855,5	124,8	103,1	
II квартал	64958,8	102,3	103,7	80980,1	122,8	109,3	
I полугодие	127046,2	101,3		154815,8	111,5		
Июль	23121,9	102,6	106,4	30473,4	126,8	108,1	
Январь-июль	150168,1	101,5		185289,2	113,8		
Август	23424,9	102,0	101,7	32913,9	125,5	106,8	
Сентябрь	22580,6	99,6	95,6	32003,1	133,8	96,6	
III квартал	69127,4	101,4	105,7	95390,4	128,6	115,1	
Январь-сентябрь	196173,6	101,3		250206,2	117,5		
Октябрь	23372,8	101,5	102,1	32468,9	131,6	101,1	
Ноябрь	23219,4	100,7	97,7	31833,8	130,0	97,6	
Декабрь	27772,0	98,6	117,8	34587,3	106,9	108,0	
IV квартал	74364,2	100,2	103,9	98890,0	121,3	101,9	
Год	270537,8	101,0		349096,2	118,6		
			2024 г.				
Январь	21802,9	99,1	77,9	29548,6	116,1	85,2	
Февраль	22527,2	103,9	102,2	30568,8	123,1	103,3	
Март	24079,3	101,5	106,5	33565,3	121,5	109,7	
I квартал	68409,4	101,5	89,1	93682,7	120,2	93,7	
Апрель	23741,9	101,5	98,4	32920,4	119,3	98,1	
Май	24737,2	103,9	103,4	32960,9	115,6	99,8	
Июнь	24310,3	101,7	97,1	33764,7	114,6	102,1	
II квартал	72789,4	102,4	104,6	99646,0	116,5	105,9	
I полугодие	141198,8	101,9		193328,7	118,3		
Июль	25742,9	101,1	105,7	35384,4	110,3	104,1	
Январь-июль	166941,7	101,8		228713,1	117,0		

15

<sup>1)</sup> Включая индивидуальных предпринимателей, реализующих товары вне рынка.

## IV. ИНВЕСТИЦИИ

Таблица 1

### ДИНАМИКА ИНВЕСТИЦИЙ В ОСНОВНОЙ КАПИТАЛ

	Млн рублей	В % к соответствующему периоду				
		предыдущего года				
	2023 г.					
I квартал	43231,3	146,2				
II квартал	52861,3	116,8				
I полугодие	96092,6	128,6				
III квартал	72882,1	117,0				
Январь-сентябрь	168974,7	123,5				
IV квартал	122422,1	117,7				
Январь-декабрь	291396,8	121,1				
	2024 Γ. <sup>1)</sup>					
I квартал	58521,1	120,0				
II квартал	64598,3	110,0				
I полугодие	123119,5	114,6				

16

 $<sup>^{1)}</sup>$  Предварительные данные.

## **V.** ЦЕНЫ

Таблица 1

### ИНДЕКСЫ ЦЕН И ТАРИФОВ

на конец периода; в процентах

	К предыдущему периоду			Июль 2024 г.	Справочно:
	май	июнь	июль	к декабрю 2023 г.	июль 2023 г.
	2024 г.	2024 г.	2024 г.		к декабрю 2022 г.
Индекс потребительских цен	100,6	100,7	101,0	104,4	103,1
Индекс цен производителей промышленных товаров 1)	100,3	99,1	101,9	104,5	109,1
Индекс тарифов на грузовые перевозки	100,1	100,1	119,6	139,0	85,8

### 1. ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЕ ЦЕНЫ

**Индекс потребительских цен** за январь-июль 2024 г. составил в Волгоградской области 104,4%, в том числе на продовольственные товары -104,8%, непродовольственные товары -102,0%, услуги -107,6%.

Таблица 1

#### ИНДЕКСЫ ПОТРЕБИТЕЛЬСКИХ ЦЕН И ТАРИФОВ НА ТОВАРЫ И УСЛУГИ

на конец периода; в процентах к предыдущему периоду

	- T. S	на конед пер	пода, в процентах к предп	лдущему период
	Индекс потребительских цен		В том числе	
		продовольственные товары	непродовольственные товары	услуги населению
	2023 г.			
Январь	100,5	100,7	100,3	100,6
Февраль	100,6	101,4	99,9	100,3
Март	100,1	99,8	100,1	100,5
I квартал	101,2	101,9	100,3	101,4
Апрель	100,6	100,5	100,2	101,4
Май	100,2	100,0	100,1	100,6
Июнь	100,3	100,2	100,2	100,5
II квартал	101,1	100,7	100,5	102,6
Июль	100,7	100,6	101,1	100,4
Август	100,3	99,6	101,1	100,1
Сентябрь	100,8	100,8	100,7	100,8
III квартал	101,8	101,1	102,9	101,4
Октябрь	100,9	101,4	100,4	100,7
Ноябрь	101,1	101,7	100,4	100,9
Декабрь	100,8	101,5	100,6	100,0
IV квартал	102,8	104,8	101,5	101,5
Декабрь 2023 г.				
к декабрю 2022 г.	107,1	108,6	105,3	107,2
	2024 г.			
Январь	100,6	100,8	100,3	100,6
Февраль	100,7	101,1	100,2	100,6
Март	100,3	100,4	100,1	100,5
I квартал	101,6	102,3	100,7	101,7
Апрель	100,5	100,3	100,0	101,4
Май	100,6	100,8	100,3	100,7
Июнь	100,7	101,3	100,3	100,5
II квартал	101,8	102,3	100,6	102,6
Июль	101,0	100,1	100,7	103,1
Июль 2024 г.				
к декабрю 2023 г.	104,4	104,8	102,0	107,6
Справочно:				
июль 2023 г.				
к декабрю 2022 г.	103,1	103,2	102,0	104,5

<sup>&</sup>lt;sup>1)</sup> На товары, предназначенные для реализации на внутреннем рынке, по видам деятельности «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений».

**Базовый индекс потребительских цен (БИПЦ),** исключающий изменение цен на отдельные товары и услуги, подверженные влиянию факторов административного или сезонного характера, за июль 2024 г. составил 103,2%, за январь-июль 2024 г. -107,5% (за июль 2023 г. -100,7%, за январь-июль 2023 г. -102,1%).

Стоимость фиксированного набора потребительских товаров и услуг для межрегиональных сопоставлений покупательной способности населения по Волгоградской области в июле 2024 г. составила 20071,5 рублей и по сравнению с предыдущим месяцем увеличилась на 1,7%, с начала года — на 6,4% (в июле 2023 г. увеличилась — на 0,8%, за январь-июль 2023 г. — на 3,2%).

Индекс цен на **продовольственные товары** за июль 2024 г. составил 100,1%, с начала года - 104,8% (за июль 2023 г. - 100,6%, за январь-июль 2023 г. - 103,2%).

Таблица 2

## МАКСИМАЛЬНОЕ И МИНИМАЛЬНОЕ ИЗМЕНЕНИЕ ЦЕН НА ОТДЕЛЬНЫЕ ГРУППЫ И ВИДЫ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ в июле 2024 г.

на конец месяца, в процентах к декабрю 2023 г.

Наименование	Изменение цен	Изменение цен внутри группы				
группы товаров	в среднем по группе	максимальное		минимальное		
Хлеб и хлебобулочные изделия	106,7	Хлеб и булочные изделия из пшеничной муки различных сортов	107,8	Бараночные изделия	98,2	
Мясо и птица	98,6	Баранина (кроме бескостного мяса)	116,0	Куры охлажденные и мороженые	94,9	
Колбасные изделия и продукты из мяса и птицы	102,8	Колбаса вареная	107,5	Колбаса сырокопченая	98,6	
Рыбопродукты	107,0	Рыба живая и охлажденная	118,4	Кальмары мороженые	92,3	
Молоко и молочная продукция	103,3	Сметана	106,7	Творожок детский	94,8	
Сыр	105,2	Сыры плавленые	110,4	Национальные сыры и брынза	102,8	
Масло и жиры	104,2	Масло оливковое	117,5	Маргарин	100,7	
Крупа и бобовые	103,0	Горох и фасоль	124,5	Крупа гречневая-ядрица	92,0	
Кондитерские изделия	102,2	Кексы, рулеты	109,6	Печенье	96,9	
Яйца куриные	71,2					
Сахар-песок	111,3					
Мука пшеничная	103,8					
Картофель	217,5					
Овощи	98,1	Морковь	170,5	Огурцы свежие	50,2	
Фрукты и цитрусовые	119,4	Яблоки	157,6	Апельсины	85,0	
Алкогольные напитки	106,2	Вино виноградное крепленое	110,4	Коньяк ординарный отечественный	104,2	

Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания по Волгоградской области на конец июля 2024 г. составила 5726,5 рублей в расчете на 1 человека и за месяц уменьшилась на 1,2%, с начала года – увеличилась на 12,7% (за июль 2023 г. – увеличилась на 1,0%, за январь-июль 2023 г. – на 8,1%).

Цены на **непродовольственные товары** в июле 2024 г. по сравнению с предыдущим месяцем в Волгоградской области увеличились на 0.7%, по сравнению с декабрем предыдущего года – на 2.0% (за июль 2023 г. повысились на 1.1%, за январь-июль 2023 г. – на 2.0%).

### МАКСИМАЛЬНОЕ И МИНИМАЛЬНОЕ ИЗМЕНЕНИЕ ЦЕН НА ОТДЕЛЬНЫЕ ГРУППЫ И ВИДЫ НЕПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ в июле 2024 г.

**	**	1		а конец месяца, в процентах к декабр	ю 2023 г	
Наименование	Изменение цен		<i>иенение це</i>	н внутри группы Т		
группы товаров	в среднем по группе	максимальное		минимальное		
Обувь кожаная, текстильная и комбинированная	101,8	Туфли женские летние, босоножки	113,3	Сапоги женские зимние с верхом из натуральной кожи	98,2	
Ткани	100,7	Ткань платьевая из искусственного или синтетического шелка	101,3	Ткань костюмная шерстяная и полушерстяная	98,5	
Одежда	102,0	Платье (сарафан) летнее для девочек дошкольного возраста	110,5	Куртка мужская из натуральной кожи	96,8	
Трикотажные изделия	101,6	Футболка детская	110,2	Костюм спортивный для взрослых	93,2	
Чулочно-носочные изделия	102,2	Носки мужские	105,8	Носки, гольфы детские	99,4	
Белье постельное	98,1	Одеяло стеганое	100,1	Подушка	95,7	
Полотенца	102,0	Полотенце личное	102,1	Полотенце кухонное	101,8	
Галантерея	102,9	Зонт	107,9	Ремень мужской	99,4	
Парфюмерно-косметические товары	100,5	Дезодорант	105,9	Гель для душа	94,0	
Моющие и чистящие средства	98,8	Мыло хозяйственное	103,4	Порошок стиральный	95,5	
Металлическая посуда	100,8	Чайник	102,9	Комплект столовых приборов, комплект на 1 человека	98,8	
Фарфоро-фаянсовая посуда	102,3	Тарелка обеденная	102,8	Кружка, чашка чайная с блюдцем	101,7	
Мебель	100,4	Табурет для кухни	105,5	Матрас для взрослых	97,8	
Электротовары и другие бытовые приборы	101,6	Плита бытовая	107,1	Лампа энергосберегающая	90,9	
Телерадиотовары	97,5	Флеш-накопитель USB	104,2	Телевизор	97,3	
Персональные компьютеры	97,3	Монитор для настольного компьютера	100,2	Компьютер персональный переносной (ноутбук)	95,2	
Средства связи	103,6	Наушники беспроводные	106,7	Телефонный аппарат стационарный	89,3	
Игрушки	100,7	Игрушки мягкие	111,7	Игрушки пластмассовые для детей ясельного возраста	98,8	
Товары для физической культуры, спорта и туризма	95,1	Мяч футбольный	98,5	Коньки	91,2	
Печатные издания	105,1	Газета в розницу	110,1	Учебник, учебное пособие, дидактический материал для общеобразовательной школы	101,2	
Бумажно-беловые товары	103,6	Бумажные столовые салфетки	107,4	Прокладки женские гигиенические	98,2	
Школьно-письменные принадлежности и канцелярские товары	109,4	Авторучка шариковая	110,6	Набор фломастеров	107,3	
Строительные материалы	108,7	Плиты древесностружечные, ориентированно-стружечные	136,9	Обои виниловые	100,9	
Садоводство	102,6	Земля для растений	105,1	Лопата садовая	100,3	
Легковые автомобили	99,2	Кресло детское автомобильное	107,1	Легковой автомобиль импортный подержанный	97,0	
Велосипеды и мотоциклы	103,1	Мотоцикл без коляски, скутер	113,7	Велосипед дорожный для взрослых	94,1	
Медицинские товары	104,9	Бисакодил, 5 мг	156,8	Мирамистин, 0,01%	92,6	
Табачные изделия	103,9					
Часы	105,3					

Средний уровень тарифов на **услуги**, оказанные населению Волгоградской области, за июль 2024 г. увеличился на 3,1%, с начала 2024 г. – на 7,6% (за июль 2023 г. увеличился на 0,4%, за январь-июль 2023 г. – на 4,5%).

## МАКСИМАЛЬНОЕ И МИНИМАЛЬНОЕ ИЗМЕНЕНИЕ ЦЕН И ТАРИФОВ НА ОТДЕЛЬНЫЕ ГРУППЫ И ВИДЫ УСЛУГ в июле 2024 г.

на конец месяца, в процентах к декабрю 2023 г.

	Изменение цен	Из.	менение це	на конец месяца, в процентах к декао ен внутри группы		
	в среднем по группе	максимальное		минимальное		
Жилищные и коммунальные услуги	107,5	Проживание в гостинице 4*-5*	113,8	Проживание в студенческом общежитии	100,0	
Услуги пассажирского транспорта	112,4	Полет в салоне экономического класса самолета	156,4	Услуги аренды автомобилей	96,9	
Бытовые услуги	105,6	Мойка легкового автомобиля	115,9	Выполнение обойных работ	98,8	
Услуги телекоммуникационные	107,4	Абонентская плата за пакет услуг сотовой связи	109,7	Абонентская плата за доступ к сети Интернет	99,1	
Услуги дошкольного воспитания	103,1	Посещение детского ясли-сада	105,1	Дополнительные занятия для детей дошкольного возраста	100,2	
Услуги образования	100,4	Начальный курс обучения вождению легкового автомобиля	103,3	Занятия на курсах профессионального обучения	99,0	
Услуги организаций культуры	104,7	Театры	107,1	Кинотеатры	102,6	
Услуги в сфере зарубежного туризма	112,7	Поездки в страны Закавказья	147,8	Поездки в отдельные страны Юго- Восточной Азии	74,7	
Медицинские услуги	105,9	Лечебный массаж	117,8	Услуги сиделок	100,0	
Ветеринарные услуги	102,2	Прививка животного	104,1	Клинический осмотр животного	100,8	
Услуги страхования	99,6	Годовая стоимость полиса обязательного страхования гражданской ответственности владельцев транспортных средств (ОСАГО)	100,9	Годовая стоимость полиса добровольного страхования легкового автомобиля от стандартных рисков (КАСКО)	97,6	
Услуги банков	108,0	Плата за пользование потребительским кредитом (процентная ставка в стоимостном выражении)	109,2	Комиссия банка за перевод средств с карты на карту клиенту другого банка на территории России	100,0	
Услуги физической культуры и спорта	103,3	Занятия в плавательных бассейнах	105,1	Клубная карта в фитнес-клуб	101,5	

### Таблица 5

## СРЕДНИЕ ЦЕНЫ И ТАРИФЫ И ИХ ИЗМЕНЕНИЕ НА ЖИЛИЩНЫЕ И КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ в июле 2024 г.

на конец месяца

			на конец месяца
Виды жилищно-коммунальных услуг	В рублях	В	% к
		июню 2024 г.	декабрю 2023 г.
Жилищные услуги		100,6	105,0
Жилищные услуги без аренды квартир у частных лиц		100,3	104,2
содержание и ремонт жилья в государственном и муниципальном жилищных			
фондах, м <sup>2</sup> общей площади	20,71	100,6	101,7
наём жилых помещений в государственном и муниципальном жилищных			
фондах, м <sup>2</sup> общей площади	11,53	100,0	102,9
содержание, ремонт жилья для граждан - собственников жилья в результате			
приватизации, граждан - собственников жилых помещений по иным			
основаниям, м <sup>2</sup> общей площади	20,92	100,4	101,7
взносы на капитальный ремонт, м <sup>2</sup> общей площади	8,74	100,0	109,0
услуги по организации и выполнению работ по эксплуатации домов ЖК, ЖСК,			
ТСЖ, м <sup>2</sup> общей площади	24,25	100,0	105,2
аренда однокомнатной квартиры у частных лиц, месяц	15535,04	101,9	107,5
аренда двухкомнатной квартиры у частных лиц, месяц	17622,80	101,8	107,4
Услуги гостиниц и прочих мест проживания	·	99,7	108,4
проживание в гостинице 1* или в мотеле, сутки с человека	1287,84	99,1	112,5
проживание в гостинице 2*, сутки с человека	1325,32	100,7	110,9
проживание в гостинице 3*, сутки с человека	2175,59	98,6	108,5

Виды жилищно-коммунальных услуг	В рублях		% к
		июню 2024 г.	декабрю 2023 г.
проживание в гостинице 4*-5*, сутки с человека	2787,54	100,0	113,8
проживание в хостеле, сутки с человека	755,91	99,7	106,6
проживание в студенческом общежитии, месяц	954,19	100,0	100,0
Коммунальные услуги		108,9	108,9
обращение с твердыми коммунальными отходами,			
с человека	102,80	100,0	100,0
отопление, Гкал	2590,25	109,8	109,8
водоснабжение холодное, м <sup>3</sup>	33,19	109,8	109,8
водоотведение, м <sup>3</sup>	27,06	109,8	109,8
водоснабжение горячее, м <sup>3</sup>	181,55	109,8	109,8
газ сетевой, месяц с человека	216,41	109,3	109,3
газ сетевой, м <sup>3</sup>	10,74	109,2	109,2
электроэнергия в квартирах без электроплит за минимальный объем потребления, 100 кВт.ч	588,00	109,1	109,1
электроэнергия в квартирах с электроплитами за минимальный объем потребления, 100 кВт.ч	412,00	109,0	109,0

## 2. ЦЕНЫ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ

**Индекс цен производителей промышленных товаров**<sup>1)</sup> за январь-июль 2024 г. составил 104,5%, в том числе индекс цен добычи полезных ископаемых – 102,8%, обрабатывающих производств – 104,6%, обеспечения электрической энергией, газом и паром; кондиционирования воздуха – 104,6%, водоснабжения; водоотведения, организации сбора и утилизации отходов, деятельности по ликвидации загрязнений – 104,0%.

Таблица 1

### ИЗМЕНЕНИЕ ЦЕН ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ

на конец периода; в процентах к предыдущему периоду

-				на конец периода, в проц	ентах к предыдущему периоду
	Всего		В том числе по вид	ам экономической деятел	ьности:
		добыча полезных	обрабатывающие	обеспечение	водоснабжение;
		ископаемых	производства	электрической энергией,	водоотведение, организация
				газом и паром;	сбора и утилизации отходов,
				кондиционирование	деятельность по ликвидации
				воздуха	загрязнений
			2023 г.		
Январь	99,8	78,0	100,7	104,8	102,9
Февраль	103,2	112,2	102,8	101,0	105,5
Март	102,5	107,3	102,4	101,7	100,0
І квартал	105,6	93,9	106,0	107,6	108,5
Апрель	100,7	103,2	100,9	98,9	100,0
Май	101,9	125,1	101,0	97,4	100,0
Июнь	100,1	90,9	101,0	100,2	100,0
ІІ квартал	102,7	117,4	102,9	96,4	100,0
Июль	100,6	107,2	100,0	100,9	100,0
Август	103,5	122,9	102,4	100,4	100,0
Сентябрь	103,7	119,3	102,7	101,1	100,0
III квартал	108,1	157,2	105,2	102,5	100,0
Октябрь	101,9	112,9	100,8	100,2	100,0
Ноябрь	98,7	97,3	98,9	98,7	100,0
Декабрь	97,2	82,6	98,8	99,3	100,0
IV квартал	97,8	90,8	98,4	98,3	100,0
Декабрь 2023 г. к декабрю 2022 г.	114,6	157,3	113,0	104,6	108,5

\_

<sup>&</sup>lt;sup>1)</sup> На товары, предназначенные для реализации на внутреннем рынке, по видам деятельности «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений».

t.					продолжение таол. т			
	Всего	В том числе по видам экономической деятельности:						
		добыча полезных	обрабатывающие	обеспечение	водоснабжение;			
		ископаемых	производства	электрической энергией,	водоотведение, организация			
				газом и паром;	сбора и утилизации отходов,			
				кондиционирование	деятельность по ликвидации			
				воздуха	загрязнений			
			2024 г.					
Январь	100,7	90,8	101,6	99,5	100,0			
Февраль	100,3	106,1	99,6	102,7	100,0			
Март	101,3	107,9	100,8	101,4	100,0			
I квартал	102,3	103,8	102,1	103,5	100,0			
Апрель	101,0	102,2	101,3	98,0	100,0			
Май	100,3	106,9	100,2	97,2	100,0			
Июнь	99,1	89,9	100,0	97,8	100,0			
II квартал	100,3	98,2	101,4	93,2	100,0			
Июль	101,9	100,8	101,1	108,5	104,0			
Июль 2024 г.								
к декабрю 2023 г.	104,5	102,8	104,6	104,6	104,0			
Справочно: июль 2023 г.								
к декабрю 2022 г.	109,1	118,2	109,1	104,8	108,5			

Таблица 2

## ИНДЕКСЫ ЦЕН ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ ПО ВИДАМ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

на конец периода; в процентах

		на конец периода, в процентах
	Июль 2024 г.	<u>Справочно:</u>
	к декабрю 2023 г.	июль 2023 г.
	_	к декабрю 2022 г.
Промышленное производство	104.5	109.1
в том числе	,	,
Добыча полезных ископаемых	102,8	118,2
из нее:	,-	,-
добыча нефти и природного газа	103,1	120,6
добыча прочих полезных ископаемых	97,0	92,6
Обрабатывающие производства	104,6	109,1
из них:	101,0	10),1
производство пищевых продуктов	110.3	101.6
производство напитков	109,6	109,6
производство табачных изделий	108.0	142,5
производство такстильных изделий	101,7	102,6
обработка древесины и производство изделий из дерева и пробки, кроме	101,7	102,0
мебели, производство изделий из соломки и материалов для плетения	121,1	91,4
производство изделии из соломки и материалов для плетения	104.0	97.7
производство оумаги и оумажных изделии деятельность полиграфическая и копирование носителей информации	104,0	112,7
	101,1	112,7
производство кокса	122.0	112.5
и нефтепродуктов	122,9	112,5
производство химических веществ и химических продуктов	100,6	105,7
производство лекарственных средств и материалов, применяемых	100.0	100.0
в медицинских целях	100,0	100,0
производство резиновых и пластмассовых изделий	101,7	103,2
производство прочей неметаллической минеральной продукции	105,0	104,4
производство металлургическое	100,7	119,5
производство готовых металлических изделий, кроме машин		
и оборудования	104,9	100,9
производство компьютеров, электронных и оптических изделий	107,8	100,8
производство электрического оборудования	109,1	107,0
производство машин и оборудования, не включенных в другие		
группировки	101,5	105,2
производство автотранспортных средств, прицепов и полуприцепов	103,1	102,5
производство мебели	100,0	107,6
производство прочих готовых изделий	101,7	104,7
Обеспечение электрической энергией, газом и паром;		
кондиционирование воздуха	104,6	104,8
из них:		
производство, передача и распределение электроэнергии	102,5	106,8
производство и распределение газообразного топлива	105,7	101,1
производство, передача и распределение пара и горячей воды;		
кондиционирование воздуха	110,6	100,4

	Июль 2024 г. к декабрю 2023 г.	<u>Справочно:</u> июль 2023 г. к декабрю 2022 г.
Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений	104,0	108,5
из них:		
забор, очистка и распределение воды	108,8	107,5
сбор и обработка сточных вод	110,7	108,0

Индекс тарифов **на грузовые перевозки** в Волгоградской области за январьиюль 2024 г. составил 139,0%, в том числе на перевозки автомобильным транспортом -106,1%, речным транспортом -45,3%, транспортировку газа по трубопроводу -143,9%.

Таблица 3

### ИНДЕКСЫ ТАРИФОВ НА ГРУЗОВЫЕ ПЕРЕВОЗКИ ПО ВИДАМ ТРАНСПОРТА

на конец периода; в процентах к предыдущему периоду

	Индекс тарифов на	В том числе транспорт:			
	грузовые перевозки	автомобильный	внутренний водный	трубопроводный (транспортировка газа)	
		2023 г.			
Январь	73,7	109,2	99,6	71,5	
Февраль	100,0	100,2	101,5	100,0	
Март	99,9	99,3	103,3	100,0	
I квартал	73,7	108,6	104,5	71,5	
Апрель	117,5	101,2	96,3	119,1	
Май	99,8	98,4	68,5	100,0	
Июнь	100,0	100,5	95,3	100,0	
II квартал	117,4	100,0	62,9	119,1	
Июль	99,2	100,6	107,6	99,0	
Август	100,3	103,6	115,6	100,0	
Сентябрь	100,2	102,1	132,4	100,0	
III квартал	99,6	106,4	164,5	99,0	
Октябрь	90,1	100,0	117,6	89,2	
Ноябрь	100,5	106,7	88,5	100,0	
Декабрь	100,0	100,0	90,3	100,0	
IV квартал	90,5	106,8	93,9	89,2	
Декабрь 2023 г.		·		·	
к декабрю 2022 г.	78,0	123,3	101,5	75,2	
-		2024 г.			
Январь	94,6	103,6	127,5	93,2	
Февраль	100,1	100,1	109,5	100,0	
Март	99,7	100,0	66,4	100,0	
I квартал	94,3	103,7	92,8	93,2	
Апрель	123,0	100,9	59,8	126,6	
Май	100,1	101,0	93,7	100,0	
Июнь	100,1	100,4	121,4	100,0	
II квартал	123,2	102,3	68,0	126,6	
Июль	119,6	100,0	71,8	122,0	
Июль 2024 г.					
к декабрю 2023 г.	139,0	106,1	45,3	143,9	
Справочно:					
июль 2023 г.					
к декабрю 2022 г.	85,8	109,2	70,6	84,4	

## VI. ПРОСРОЧЕННАЯ КРЕДИТОРСКАЯ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ОРГАНИЗАЦИЙ

**Кредиторская задолженность организаций** Волгоградской области на конец июня 2024 г. сложилась в сумме 359,4 млрд рублей, в том числе просроченная -11,1 млрд рублей, что составляет 3,1% всей задолженности (на конец мая 2024 г. -3,1%, на конец июня 2023 г. -4,0%). За июнь общий объем кредиторской задолженности уменьшился на 0,5%, просроченной - на 1,1%.

Таблица 1

### ПРОСРОЧЕННАЯ КРЕДИТОРСКАЯ ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ОРГАНИЗАЦИЙ ПО ВИДАМ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

в июне 2024 г.

на конец месяца; млн рубл						
	Просроченная	Из нее:				
	кредиторская	поставщикам	в бюджеты	по платежам в		
	задолженность		всех уровней	государственные		
				внебюджетные фонды		
Всего	11065,6	9752,2	52,2	102,6		
в том числе по организациям						
с основным видом деятельности:						
сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство						
и рыбоводство	0,4	0,4	-	-		
в том числе:	,	Í				
растениеводство и животноводство,						
охота и предоставление						
соответствующих услуг в этих областях	0,4	0,4	-	_		
добыча полезных ископаемых	49,7	49,7	-	-		
обрабатывающие производства	8513,4	7658,2	-	-		
из них:	0000,1	1 0 0 0 ) =				
производство пищевых продуктов	0,3	0,3	-	_		
производство кокса и нефтепродуктов				_		
производство химических веществ						
и химических продуктов	983.2	974.2	_	_		
производство резиновых	765,2	714,2		<del>-</del>		
и пластмассовых изделий	733,2	733,2	_	_		
производство прочей неметалли-	133,2	133,2		-		
производство прочен неметалли- ческой минеральной продукции	4,2	0.1	_	_		
производство металлургическое	6663,8	5823,3				
производство металлургическое производство машин и оборудования,	0005,0	3023,3		-		
не включенных в другие группировки	7,8	7.8				
обеспечение электрической энергией, газом и паром;	7,0	7,0	<u> </u>	-		
кондиционирование воздуха	942.4	889.5	2,3	17.0		
в том числе:	742,4	007,5	2,0	17,0		
производство, передача,						
производство, передача, распределение электроэнергии	42.9	9.5				
производство и распределение	72,7	7,5		-		
газообразного топлива	7,5	7,3				
производство, передача и	1,5	7,5	<u> </u>	-		
производство, передача и распределение пара и горячей						
воды; кондиционирование воздуха	891,9	872,7	2,3	17,0		
водоснабжение; водоотведение, организация сбора	671,7	072,7	2,3	17,0		
и утилизации отходов, деятельность по ликвидации						
н утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений	428,8	351,2	42,9	32,7		
строительство	24.1	23.0		32,1		
торговля оптовая и розничная; ремонт	27,1	23,0				
автотранспортных средств и мотоциклов	75,0	75,0	_	_		
транспортных средств и мотоциклов транспортировка и хранение	69,1	10,1	6,0	52,9		
деятельность гостиниц и предприятий общественного	07,1	10,1	0,0	32,7		
деятельность гостиниц и предприятии оощественного питания	0,5	0,5	_	_		
	957,7	690,1	1,0	<u> </u>		
деятельность по операциям с недвижимым имуществом деятельность профессиональная, научная и техническая	0,6	0,6	1,0	-		
деятельность профессиональная, научная и техническая образование	3.9	3,9	-	-		
*	- /		-			
предоставление прочих видов услуг	0,0	0,0	•	-		

<sup>&</sup>lt;sup>1)</sup> Данные приведены по организациям, кроме субъектов малого предпринимательства, государственных, муниципальных учреждений, банков, страховых и прочих финансово-кредитных организаций.

### VII. УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ

**Денежные доходы населения** <sup>1</sup>. В I полугодии 2024 г. *объем денежных доходов* населения области сложился в размере 521,4 млрд рублей и увеличился на 15,2% по сравнению с I полугодием 2023 г.

Таблица 1 ОСНОВНЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ, ХАРАКТЕРИЗУЮЩИЕ УРОВЕНЬ ЖИЗНИ НАСЕЛЕНИЯ

	II квартал	В % к		I полугодие			
	2024 г.	II кварталу	I кварталу	2024 г.		II квартал 2023 г.	
		2023 г.	2024 г.	в % к	в %	ό Κ	2023 г.
				I полугодию	II кварталу	I кварталу	в % к
				2023 г.	2022 г.	2023 г.	I полугодию
							2022 г.
Денежные доходы (в среднем на							
душу населения), рублей в месяц	38551	118,5	119,4	116,0	113,6	113,9	112,9
Реальные денежные доходы	-	109,3	117,6	107,2	110,4	112,7	106,6
Реальные располагаемые денежные							
доходы	-	110,2	119,6	106,0	108,5	109,7	107,1
Среднемесячная начисленная							
заработная плата одного работника:							
номинальная, рублей	58948	117,3	111,7	115,9	116,0	109,2	115,2
реальная		108,9	110,0	107,8	113,7	108,0	109,9

**Реальные денежные доходы,** по оценке, во II квартале 2024 г. по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года выросли на 9,3%, в I полугодии 2024 г. по сравнению с I полугодием 2023 г. выросли на 7,2%.

**Реальные располагаемые денежные доходы** (доходы за вычетом обязательных платежей, скорректированные на индекс потребительских цен), по оценке, во II квартале  $2023 \, \Gamma$ . по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года выросли на 10,2%, в I полугодии  $2024 \, \Gamma$ . по сравнению с I полугодием  $2023 \, \Gamma$ . — на 6,0%.

Таблица 2 динамика денежных доходов населения

	Реальные денежные доходы в % к соответствующему периоду предыдущему с предыдущего года периоду		Реальные располагаемые д в % к	денежные доходы				
			соответствующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду				
2023 г.								
I квартал	102,9	75,6	105,7	77,2				
II квартал	110,4	112,7	108,5	109,7				
I полугодие	106,6		107,1					
	2024 г.							
I квартал	104,7	70,7	101,2	71,0				
II квартал	109,3	117,6	110,2	119,6				
I полугодие	107,2		106,0					

 $<sup>^{1)}</sup>$  Данные за 2023 г. уточнены по сравнению с ранее опубликованными в связи с корректировкой данных по обороту розничной торговли, объему платных услуг населению, в дальнейшем также подлежат уточнению. Данные за 2024 г. – оценка.

### СТРУКТУРА ДЕНЕЖНЫХ ДОХОДОВ НАСЕЛЕНИЯ

в процентах

	Всего		В том числе:						
	денежных доходов	доходы от предпринимательской деятельности	оплата труда	из нее: заработная плата работников организаций	социальные выплаты	доходы от собственности	прочие денежные поступления		
	2023 г.								
I квартал	100,0	5,4	52,1	51,5	26,8	5,5	10,2		
II квартал	100,0	5,8	47,4	46,8	25,0	5,1	16,7		
2024 г.									
I квартал	100,0	5,4	52,9	52,3	24,7	4,8	12,2		
II квартал	100,0	6,1	47,0	46,4	21,7	4,6	20,6		

**Заработная плата.** Среднемесячная начисленная заработная плата за июнь 2024 г. в крупных, средних и малых организациях составила 60653 рубля и по сравнению с маем 2024 г. увеличилась на 2,9%, по сравнению с июнем 2023 г. увеличилась на 15,9%. За январь-июнь 2024 г. составила 55848 рублей и увеличилась по сравнению с январем-июнем 2023 г. на 15,9%.

Таблица 4 динамика среднемесячной номинальной и реальной начисленной заработной платы<sup>1)</sup>

	Средне- месячная	В % к		Реальная	заработная плата в % к
	номинальная начисленная заработная плата, рублей	предыдущему периоду	соответствующему периоду предыдущего года	предыдущему периоду	соответствующему периоду предыдущего года
			2023 г.		
Январь	44938	76,2	115,8	75,8	104,7
Февраль	43234	96,2	115,6	95,6	104,3
Март	46588	107,6	112,1	107,5	109,2
I квартал	44933	93,9	114,5	92,3	106,1
Апрель	46787	100,4	113,4	99,8	111,6
Май	48909	104,5	118,6	104,3	116,6
Июнь	51451	105,2	116,1	104,9	113,0
II квартал	49046	109,2	116,0	108,0	113,7
I полугодие	46980		115,2		109,9
Июль	48463	94,2	115,2	93,5	110,7
Август	48333	98,8	117,9	98,5	112,0
Сентябрь	48051	99,4	116,5	98,6	110,1
III квартал	48438	98,8	116,9	97,4	111,3
Январь-сентябрь	47462	·	115,8	·	110,4
Октябрь	49055	102,1	115,6	101,2	108,5
Ноябрь	49431	100,7	116,6	99,6	108,8
Декабрь	67857	137,3	115,0	136,2	107,4
IV квартал	55479	114,5	115,7	111,7	108,2
Год	51833		117,2		111,2
			2024 г.		
Январь	51661	76,0	112,0	75,6	104,6
Февраль	51323	99,3	115,2	98,6	107,5
Март	55356	107,9	115,7	107,6	107,7
I квартал	52776	95,0	114,3	93,1	106,6
Апрель	57254	103,4	119,2	102,9	111,1
Май	58985	103,0	117,1	102,4	108,7
Июнь	60653	102,9	115,9	102,1	107,1
II квартал	58948	111,7	117,3	110,0	108,9
I полугодие	55848		115,9		107,8

<sup>1)</sup> Включая организации малого предпринимательства.

СРЕДНЕМЕСЯЧНАЯ НАЧИСЛЕННАЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА (БЕЗ ВЫПЛАТ СОЦИАЛЬНОГО ХАРАКТЕРА) ПО ВИДАМ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

Таблица 5

	Июнь 2024 г.			Январь-июнь 2024 г.		
	рублей	69	% к	рублей	в % к	
		июню	маю		январю-	общеобластному
		2023 г.	2024 г.		июню	уровню средней
					2023 г.	заработной платы
Всего	60653,4	115,9	102,9	55848,4	115,9	100
в том числе по видам экономической деятельности:						
Сельское, лесное хозяйство, охота, рыболовство						
и рыбоводство	42492,5	118,9	98,9	39687,5	118,0	71,1
Добыча полезных ископаемых	99662,6	133,3	93,7	97719,6	131,8	175,0
Обрабатывающие производства	71243,8	118,3	101,5	69109,5	119,4	123,7
Обеспечение электрической энергией, газом и паром;						
кондиционирование воздуха	62788,7	108,3	98,4	58193,6	110,2	104,2
Водоснабжение; водоотведение, организация сбора						
и утилизации отходов, деятельность по ликвидации						
загрязнений	43328,0	127,9	101,3	40800,9	124,7	73,1
Строительство	61806,0	114,7	98,0	56155,9	115,8	100,5
Торговля оптовая и розничная; ремонт автотранспортных						
средств и мотоциклов	55965,5	123,6	101,6	50749,9	117,5	90,9
Транспортировка и хранение	62193,5	106,3	83,5	60566,0	99,9	108,4
Деятельность гостиниц и предприятий общественного						
питания	37571,3	128,4	101,4	33546,9	126,6	60,1
Деятельность в области информации и связи	72620,2	121,9	88,9	72228,3	123,0	129,3
Деятельность финансовая и страховая	76298,0	117,2	99,9	77506,6	117,8	138,8
Деятельность по операциям с недвижимым имуществом	38753,9	118,5	96,7	37725,2	126,0	67,5
Деятельность профессиональная, научная и техническая	70494,3	116,2	101,9	67598,8	122,5	121,0
Деятельность административная и сопутствующие						
дополнительные услуги	42087,7	126,6	100,0	39145,3	123,8	70,1
Государственное управление и обеспечение военной						
безопасности; социальное обеспечение	62620,8	116,2	111,4	57584,1	115,4	103,1
Образование	62747,1	106,7	130,7	46112,0	113,2	82,6
Деятельность в области здравоохранения и социальных						
услуг	52498,1	117,1	105,5	48979,4	116,4	87,7
Деятельность в области культуры, спорта, организации						
досуга и развлечений	49377,1	112,9	111,2	43304,1	114,0	77,5
Предоставление прочих видов услуг	39640,3	131,0	103,1	36404,6	123,5	65,2

Просроченная задолженность по заработной плате (по данным, полученным от организаций, кроме субъектов малого предпринимательства). Суммарная задолженность по заработной плате на 1 августа 2024 г. составила 7,7 млн рублей и по сравнению с 1 июля 2024 г. увеличилась на 2,2 млн рублей (на 41,0%).

### VIII. ЗАНЯТОСТЬ И БЕЗРАБОТИЦА

**Численность рабочей силы** в апреле-июне 2024 г. составила, по итогам выборочного обследования рабочей силы, 1278,4 тыс. человек, в их числе 1247,0 тыс. человек (97,5%) были заняты в экономике и 31,4 тыс. человек (2,5%) не имели занятия, но активно его искали (в соответствии с методологией Международной Организации Труда они классифицируются как безработные).

Таблица 1 динамика численности рабочей силы в возрасте 15 лет и старше

в среднем за месяц

	Рабочая сила,	бочая сила, В том числе			Уровень Уровень
	тыс. человек			Уровень занятости,%	з ровень безработицы,%
		занятые	безработные	занятости, / о	оезраоотицы, / в
	2	023 г.			
Ноябрь $2022 $ г. $^{1)} -$ январь $2023 $ г.	1304,5	1262,1	42,4	59,6	3,2
Декабрь 2022 г. <sup>1)</sup> – февраль 2023 г.	1298,1	1256,7	41,5	59,5	3,2
I квартал	1290,7	1250,6	40,1	59,4	3,1
Февраль – апрель	1288,4	1249,6	38,8	59,3	3,0
Март – май	1289,6	1251,9	37,7	59,4	2,9
II квартал	1291,5	1254,3	37,2	59,5	2,9
Май – июль	1292,7	1256,1	36,5	59,6	2,8
Июнь – август	1293,8	1258,0	35,8	59,7	2,8
III квартал	1295,6	1260,1	35,5	59,8	2,7
Август – октябрь	1295,7	1260,3	35,4	59,8	2,7
Сентябрь – ноябрь	1295,3	1259,8	35,5	59,8	2,7
IV квартал	1293,7	1258,4	35,3	59,7	2,7
Год	1292,9	1255,9	37,0	59,6	2,9
	2	024 г.			
Ноябрь 2023 г. – январь 2024 г.	1289,2	1254,0	35,2	59,6	2,7
Декабрь 2023 г. – февраль 2024 г.	1283,5	1248,8	34,7	59,5	2,7
I квартал	1277,8	1243,8	34,0	59,4	2,7
Февраль – апрель	1277,0	1244,1	32,9	59,4	2,6
Март – май	1277,4	1245,3	32,1	59,4	2,5
II квартал	1278,4	1247,0	31,4	59,5	2,5

По данным выборочного обследования рабочей силы в апреле-июне 2024 г. *уровень занятостви населения* экономической деятельностью (доля занятого населения в общей численности населения в возрасте 15 лет и старше) составил 59,5%.

В общей численности работников организаций, не относящихся к субъектам малого предпринимательства, в июне 2024 г. 425,5 тыс. человек, или 96,4% составляли штатные работники (без учета совместителей). На условиях совместительства и по договорам гражданско-правового характера для работы в этих организациях привлекалось еще 16,1 тыс. человек (в эквиваленте полной занятости). Число замещенных рабочих мест работниками списочного состава, совместителями и лицами, выполнявшими работы по договорам гражданско-правового характера, в организациях (без субъектов малого предпринимательства) составило в июне 2024 г. 441,6 тыс., что на 1,0 тыс. замещенных рабочих мест меньше, чем в июне 2023 г.

Таблица 2 ДИНАМИКА ЧИСЛА ЗАМЕЩЕННЫХ РАБОЧИХ МЕСТ В ОРГАНИЗАЦИЯХ (без субъектов малого предпринимательства)

	Июнь	В % к	Январь-июнь	<u>Справочно:</u>	
	2024 г., тысяч	июню 2023 г.	2024 г. в % к январю-июню 2023 г.	июнь 2023 г. в % к июню 2022 г.	январь-июнь 2023 г. в % к январю-июню 2022 г.
Всего замещенных рабочих мест	441,6	99,8	99,8	99,4	99,5
в том числе:					
работниками списочного состава					
(без внешних совместителей)	425,5	99,9	99,8	99,4	99,5
внешними совместителями <sup>2)</sup>	7,1	103,6	103,6	92,8	89,9
работниками, выполнявшими работы по договорам					
гражданско-правового характера <sup>2)</sup>	9,0	93,1	97,6	104,0	105,5

<sup>1)</sup> Данные пересчитаны с учетом итогов ВПН-2020.

-

<sup>&</sup>lt;sup>2)</sup> В эквиваленте полной занятости.

**Безработица.** К концу июля 2024 г. в органах службы занятости населения (по данным *Комитета по труду и занятости населения Волгоградской области*) состояли на учете 3,0 тыс. не занятых трудовой деятельностью граждан, из них 2,2 тыс. человек имели статус безработного (на конец июля 2023 г., соответственно, -4,4 тыс. и 3,5 тыс. человек).

Таблица 3 динамика численности не занятых трудовой деятельностью граждан, состоящих на учете в органах службы занятости населения

на конец месяца

				на конец месяц	
	Численность	Из	них зарегистрированные	безработные	
	не занятых трудовой			<i>в</i> % к	
	деятельностью граждан, тыс. человек	человек	предыдущему периоду	соответствующему периоду предыдущего года	
	20	)23 г.			
Январь	5,4	4,4	98,6	65,3	
Февраль	5,4	4,4	99,3	67,6	
Март	5,1	4,1	95,1	70,3	
I квартал	,	,	,		
(в среднем за месяц)	5,3	4,3	101,4	67,6	
Апрель	4,9	3,9	93,3	65,8	
Май	4,5	3,5	91,3	63,3	
Июнь	4,4	3,6	101,9	67,9	
ІІ квартал	,	- , -			
(в среднем за месяц)	4,6	3,7	85,3	65,6	
Июль	4,4	3,5	97,9	65,7	
Август	4,3	3,4	95,7	65,8	
Сентябрь	3,9	3,2	93,7	66,4	
III квартал	,	,	,		
(в среднем за месяц)	4,2	3,4	91,4	65,9	
Октябрь	3,6	2,9	91,6	69,0	
Ноябрь	3,9	3,1	106,1	75,4	
Декабрь	3,7	3,2	104,8	72,3	
IV квартал					
(в среднем за месяц)	3,7	3,1	91,3	72,2	
	20	)24 г.			
Январь	3,7	2,9	91.0	66.7	
Февраль	3,6	2,8	95,4	64,1	
Март	3,3	2,5	90,0	60,7	
I квартал		7-			
(в среднем за месяц)	3,5	2,7	89,7	63,9	
Апрель	2,9	2,2	88,9	57,7	
Май	2,8	2,2	97,5	61,7	
Июнь	2,9	2,2	100,2	60,6	
II квартал	,	,			
(в среднем за месяц)	2,9	2,2	80,1	59,9	
Июль	3.0	2,2	101,1	62,6	

**Уровень зарегистрированной безработицы** на конец июля 2024 г. составил 0.2% от численности рабочей силы.

## ІХ. ДЕМОГРАФИЯ

Демографическая ситуация в январе-июне 2024 г. по сравнению с соответствующим периодом 2023 г. характеризовалась снижением числа родившихся на 4,1%, ростом числа умерших на 1,4%. Число умерших превысило число родившихся в 2,1 раза.

Таблица 1

### ПОКАЗАТЕЛИ ЕСТЕСТВЕННОГО ДВИЖЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ

	Человек			На 1000 человек населения <sup>1)</sup>		
	январь-	январь-	npupocm (+),	январь-	январь-	
	июнь 2023 г.	июнь 2024 г.	снижение (-)	июнь 2023 г.	июнь 2024 г.	
Зарегистрировано:						
родившихся	8131	7799	-332	6,6	6,4	
умерших	16061	16281	+220	13,1	13,4	
в том числе детей						
в возрасте до 1 года	30	35	+5	$3,5^{2)}$	$4,2^{2)}$	
Естественный						
прирост (+), убыль(-)	-7930	-8482		-6,5	-7,0	
Зарегистрировано:						
браков, ед.	5309	5397	+88	4,3	4,4	
разводов, ед.	5189	5057	-132	4,2	4,2	

Таблица 2

### ОБЩИЕ ИТОГИ МИГРАЦИИ

	Январь-июнь 2024 г.		<u>Справочно:</u> январь-июнь 2023 г.	
	человек	на 10 тыс. человек населения	человек	на 10 тыс. человек населения
Миграция всего				
прибывшие	22953	188,4	22310	182,4
выбывшие	23567	193,5	24817	202,9
миграционный прирост (+), убыль (-)	-614	-5,0	-2507	-20,5
в том числе:				
в пределах России				
прибывшие	18919	155,3	19706	161,1
выбывшие	20615	169,2	21456	175,5
миграционный прирост (+), убыль (-)	-1696	-13,9	-1750	-14,3
в том числе:				
внутрирегиональная				
прибывшие	9884	81,1	10807	88,4
выбывшие	9884	81,1	10807	88,4
миграционный прирост (+), убыль (-)	-	-		-
межрегиональная				
прибывшие	9035	74,2	8899	72,8
выбывшие	10731	88,1	10649	87,1
миграционный прирост (+), убыль (-)	-1696	-13,9	-1750	-14,3
международная миграция				
прибывшие	4034	33,1	2604	21,3
выбывшие	2952	24,2	3361	27,5
миграционный прирост (+), убыль (-)	+1082	+8,9	-757	-6,2
в том числе:				
с государствами-участниками СНГ				
прибывшие	3395	27,9	2282	18,7
выбывшие	2507	20,6	2688	22,0
миграционный прирост (+), убыль (-)	+888	+7,3	-406	-3,3

 $<sup>^{1)}</sup>$  Здесь и далее показатели помесячной регистрации приведены в пересчете на год.  $^{2)}$  На 1000 родившихся живыми.

	Январь-и	юнь 2024 г.	<u>Справочно:</u> январь-июнь 2023 г.		
	человек на 10 тыс. человек		человек	на 10 тыс. человек	
	населения			населения	
со странами дальнего зарубежья					
прибывшие	639	5,2	322	2,6	
выбывшие	445	3,7	673	5,5	
миграционный прирост (+), убыль (-)	+194 +1,6		-351	-2,9	

### х. МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПОЯСНЕНИЯ

### Промышленное производство

Индекс производства - относительный показатель, характеризующий изменение масштабов производства в сравниваемых периодах. Различают индивидуальные и сводные индексы производства. Индивидуальные индексы отражают изменение выпуска одного продукта и исчисляются как отношение объемов производства данного вида продукта в натурально-вещественном выражении в сравниваемых периодах. Сводный индекс производства характеризует совокупные изменения производства всех видов продукции и отражает изменение создаваемой в процессе производства стоимости в результате изменения только физического объема производимой продукции. Для исчисления сводного индекса производства индивидуальные индексы по конкретным видам продукции поэтапно агрегируются в индексы по видам деятельности, подгруппам, группам, подклассам, классам, подразделам и разделам ОКВЭД2.

Индекс промышленного производства - агрегированный индекс производства по видам деятельности «Добыча полезных ископаемых», «Обрабатывающие производства», «Обеспечение электрической энергией, газом и паром; кондиционирование воздуха», «Водоснабжение; водоотведение, организация сбора и утилизации отходов, деятельность по ликвидации загрязнений» исчисляется на основе данных о динамике производства важнейших товаров-представителей (в натуральном или стоимостном выражении). В качестве весов используется структура валовой добавленной стоимости по видам экономической деятельности 2018 базисного года.

Объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами - стоимость отгруженных или отпущенных в порядке продажи, а также прямого обмена (по договору мены) всех товаров собственного производства, работ и услуг, выполненных (оказанных) собственными силами.

**Объем отгруженных товаров** представляет собой стоимость товаров, которые произведены данным юридическим лицом и фактически отгружены (переданы) в отчетном периоде на сторону (другим юридическим и физическим лицам), включая товары, сданные по акту заказчику на месте, независимо от того, поступили деньги на счет продавца или нет.

**Объем работ и услуг, выполненных собственными силами**, представляет собой стоимость работ и услуг, оказанных (выполненных) организацией другим юридическим и физическим лицам.

Данные приводятся в фактических отпускных ценах без налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей.

**Группировки по видам деятельности** представляют собой совокупность соответствующих фактических видов деятельности, осуществляемых организациями, независимо от их основного вида деятельности.

#### Сельское хозяйство

**Объем производства продукции сельского хозяйства всеми сельхозпроизводителями** (сельхозорганизации, крестьянские (фермерские) хозяйства, индивидуальные предприниматели, хозяйства населения) формируется как объем производства готовой продукции растениеводства и животноводства и изменение стоимости незавершенного производства продукции растениеводства и животноводства по видам деятельности «Растениеводство», «Животноводство».

Индекс производства продукции сельского хозяйства - относительный показатель, характеризующий изменение объёма производства сельскохозяйственной продукции в сравниваемых периодах. Различают индивидуальные и сводные индексы производства. Индивидуальные индексы отражают изменение производства одного продукта и исчисляются как отношение объёмов производства данного вида продукции в натуральном выражении в сравниваемых периодах. Сводный индекс производства характеризует совокупные изменения производства всех видов продукции в результате изменения только физического объёма производимой продукции.

Индекс производства продукции сельского хозяйства – агрегированный индекс производства продукции растениеводства и животноводства. Для исчисления индекса производства продукции сельского хозяйства к соответствующему периоду предыдущего года используется показатель её объёма в сопоставимых ценах предыдущего года.

Данные о поголовье сельскохозяйственных животных, производстве и реализации основных сельскохозяйственных продуктов по всем сельхозпроизводителям определяются: по сельскохозяйственным организациям - на основании сведений форм федерального статистического наблюдения (по субъектам малого предпринимательства - с применением выборочного метода наблюдения); по

хозяйствам населения, крестьянским (фермерским) хозяйствам и индивидуальным предпринимателям - по материалам выборочных обследований.

**Производство скота и птицы на убой** (в живом весе) включает проданные сельхозпроизводителями скот и птицу для забоя на мясо, а также забитые в сельскохозяйственных организациях, крестьянских (фермерских) хозяйствах, у индивидуальных предпринимателей, в хозяйствах населения.

**Производство молока** характеризуется фактически надоенным сырым коровьим, козьим, овечьим, кобыльим и буйволиным молоком. Молоко, высосанное молодняком при подсосном его содержании, в продукцию не включается.

**Производство яиц** включает их сбор от всех видов сельскохозяйственной птицы, в том числе и яйца, пошедшие на воспроизводство птицы (инкубация и др.).

### Строительство

Объем работ, выполненных собственными силами по виду деятельности «Строительство» - стоимость работ и услуг строительного характера, выполненные организациями собственными силами на основании генеральных, прямых и субподрядных договоров и (или) контрактов, заключаемых с заказчиками и работ, выполненных хозяйственным способом организациями и населением. В стоимость этих работ включаются строительно-монтажные и прочие строительные работы, выполненные собственными силами за счёт всех источников финансирования.

Данные приводятся с учётом объёмов, выполненных субъектами малого предпринимательства, организациями министерств и ведомств, имеющих воинские подразделения, и объёма работ, не наблюдаемых прямыми статистическими методами в строительстве. Индекс физического объёма работ, выполненных по виду деятельности «Строительство», рассчитан в сопоставимых ценах.

**Число построенных квартир** - количество квартир в законченных строительством жилых домах квартирного, гостиничного типа и общежитиях, квартир в нежилых зданиях, а также в индивидуальных жилых домах.

Общая площадь жилых домов определяется как сумма площадей всех частей жилых помещений, включая площадь помещений вспомогательного использования, предназначенных для удовлетворения гражданами бытовых и иных нужд, связанных с их проживанием в жилом помещении, площадей лоджий, балконов, веранд, террас, подсчитываемых с соответствующими понижающими коэффициентами, а также жилых и вспомогательных помещений в индивидуальных жилых домах. К помещениям вспомогательного использования относятся кухни, передние, холлы, внутриквартирные коридоры, ванные или душевые, кладовые или хозяйственные встроенные шкафы. В домах-интернатах для престарелых и инвалидов, ветеранов, специальных домах для одиноких престарелых, детских домах к подсобным помещениям относятся столовые, буфеты, клубы, читальни, спортивные залы, приёмные пункты бытового обслуживания и медицинского обслуживания.

### Транспорт

**Грузооборот автомобильного транспорта** - объем работы транспорта организаций всех видов экономической деятельности по перевозкам грузов. Единицей измерения является тонно-километр, т.е. перемещение 1 тонны груза на 1 километр. Исчисляется суммированием произведений массы перевезённых грузов каждой перевозки в тоннах на расстояние перевозки в километрах.

Пассажироворот автомобильного транспорта (автобусов) - объем работы автобусов по перевозке пассажиров по маршрутам регулярных перевозок. Данные приводятся без учёта работы заказных автобусов (единичные перевозки по маршруту, определяемому заказчиком, юридическим или физическим лицом: перевозки туристско-экскурсионными автобусами, специальные автобусные перевозки (школьные, вахтовые, доставка работников на коммерческой основе на производственные объекты, удалённые от общих линий городского пассажирского транспорта, в отдалённых районах сельской местности и т.п.).

### Розничная торговля

**Оборот розничной торговли** - выручка от продажи товаров населению для личного потребления или использования в домашнем хозяйстве за наличный расчёт или оплаченных по кредитным карточкам, расчётным чекам банков, по перечислениям со счетов вкладчиков, по поручению физического лица без открытия счета, посредством платёжных карт (электронных денег).

Стоимость товаров, проданных (отпущенных) отдельным категориям населения со скидкой, или полностью оплаченных органами социальной защиты, включается в оборот розничной торговли в полном объёме. В оборот розничной торговли не включается стоимость товаров, проданных (отпущенных) из

розничной торговой сети юридическим лицам (в том числе организациям социальной сферы, спецпотребителям и т.п.) и индивидуальным предпринимателям, и оборот общественного питания.

Оборот розничной торговли включает данные как по организациям, для которых эта деятельность является основной, так и по организациям других видов деятельности, осуществляющим продажу товаров населению через собственные торговые заведения. Оборот розничной торговли также включает стоимость товаров, проданных населению индивидуальными предпринимателями и физическими лицами на розничных рынках и ярмарках.

Оборот розничной торговли формируется по данным сплошного федерального статистического наблюдения за организациями, не относящимися к субъектам малого предпринимательства, которые проводятся с месячной периодичностью, ежеквартальных выборочных обследований малых предприятий розничной торговли (за исключением микропредприятий) и розничных рынков, а также ежегодных выборочных обследований индивидуальных предпринимателей и микропредприятий с распространением полученных данных на генеральную совокупность объектов наблюдения.

Оборот розничной торговли приводится в фактических продажных ценах, включающих торговую наценку, налог на добавленную стоимость и аналогичные обязательные платежи.

Динамика оборота розничной торговли определяется путём сопоставления величины оборота в сравниваемых периодах в сопоставимых ценах.

Под **торговой сетью**, в соответствии с п. 8 статьи 2 Федерального закона от 28.12.2009 № 381-ФЗ «Об основах государственного регулирования торговой деятельности в Российской Федерации», понимается совокупность двух и более торговых объектов, которые принадлежат на законном основании хозяйствующему субъекту или нескольким хозяйствующим субъектам, входящим в одну группу лиц в соответствии с Федеральным законом «О защите конкуренции», или совокупность двух и более торговых объектов, которые используются под единым коммерческим обозначением или иным средством индивидуализации. Информация по розничным торговым сетям формируется на основе их перечня, составленного органами государственной власти субъектов Российской Федерации.

#### Инвестиции

**Инвестиции в основной капитал** представляют собой затраты на строительство, реконструкцию (включая расширение и модернизацию) объектов, которые приводят к увеличению их первоначальной стоимости, приобретение машин, оборудования, транспортных средств, производственного и хозяйственного инвентаря, бухгалтерский учет которых осуществляется в порядке, установленном для учета вложений во внеоборотные активы, инвестиции в объекты интеллектуальной собственности; культивируемые биологические ресурсы.

Данные об инвестициях в основной капитал приведены с учетом инвестиционной деятельности субъектов малого предпринимательства и досчетов объема инвестиций, не наблюдаемых прямыми статистическими методами.

В инвестициях в основной капитал учитываются также затраты, осуществленные за счет денежных средств граждан и юридических лиц, привлеченных организациями-застройщиками для долевого строительства.

Затраты на приобретение объектов незавершенного строительства и основных средств на вторичном рынке в объеме инвестиций в основной капитал не учитываются.

Инвестиции в основной капитал учитываются без налога на добавленную стоимость.

### Цены

**Индекс потребительских цен (ИПЦ)** характеризует изменение во времени общего уровня цен и тарифов на товары и услуги, приобретаемые населением для непроизводственного потребления. Измеряет отношение стоимости фиксированного перечня товаров и услуг (более 500 наименований) в ценах текущего периода к его стоимости в ценах предыдущего периода.

Ценовая информация собирается в региональных центрах и выборочно – в районных центрах (городах). По Волгоградской области в наблюдение включены города: Волгоград, Камышин, Михайловка. Статистика потребительских цен строится только для городского населения.

Расчёт ИПЦ производится путём объединения двух информационных потоков:

- данных об изменении цен, полученных путём регистрации цен и тарифов на потребительском рынке;
- данных о структуре фактических потребительских расходов населения, рассчитанной на основе показателей выборочного обследования домашних хозяйств.

**Базовый индекс потребительских цен (БИПЦ)** исключает изменения цен на отдельные товары и услуги, подверженные влиянию факторов, которые носят административный, а также сезонный характер.

Стоимость условного (минимального) набора продуктов питания отражает межрегиональную

дифференциацию уровней потребительских цен на продукты питания, входящие в него. В состав набора включены 33 продовольственных товара. Удельный вес (количество) каждого товара является условным и не отражает реального их потребления населением. Данные о стоимости набора приведены в расчёта на одного человека в месяц.

**Стоимость фиксированного набора потребительских товаров и услуг** для межрегиональных сопоставлений покупательной способности населения исчисляется на основе единых, установленных в целом по России, условных объёмов потребления товаров и услуг, а также средних цен на них по субъектам Российской Федерации.

Набор включает в себя 83 наименования товаров и услуг первой необходимости, из них 30 продовольственных товаров, 41 непродовольственный товар, 12 видов услуг. Данные о стоимости набора приведены в расчёта на месяц.

**Индекс цен производителей промышленных товаров (услуг)** рассчитывается на основании регистрации цен на товары (услуги)-представители в базовых организациях. Наблюдению подлежат товары, реализованные как на внутреннем рынке, так и на экспорт. Цены производителей представляют собой фактически сложившиеся на момент регистрации цены на отгруженные товары (предоставленные услуги), без учёта налога на добавленную стоимость, акциза и других налогов, не входящих в себестоимость, без стоимости транспортировки до потребителя.

Рассчитанные по товарам (услугам)-представителям индексы цен производителей последовательно агрегируются в индексы цен соответствующих видов, групп, классов, разделов экономической деятельности. В качестве весов используются данные об объёме отгрузки в стоимостном выражении за базисный период.

**Индекс тарифов на грузовые перевозки** характеризует изменение фактически действующих тарифов на грузовые перевозки за отчётный период без учёта изменения за этот период структуры перевезённых грузов по разнообразным признакам: по виду груза, размеру отправки, скорости доставки, расстоянию перевозки, территории перевозки, типу подвижного состава, степени использования его грузоподъёмности и по другим признакам.

Сводный индекс тарифов на грузовые перевозки всеми видами транспорта рассчитывается исходя из индексов тарифов на перевозку грузов отдельными видами транспорта, наблюдаемыми в области (трубопроводным, внутренним водным, автомобильным), взвешенных на объёмы доходов от перевозки грузов соответствующим видом транспорта за базисный период. По каждому виду транспорта регистрируются тарифы на услуги-представители. Регистрация тарифов осуществляется в выборочной совокупности транспортных организаций.

### Просроченная кредиторская задолженность организаций

**Кредиторская задолженность** — задолженность по расчётам с поставщиками и подрядчиками за поступившие материальные ценности, выполненные работы и оказанные услуги, в том числе задолженность, обеспеченная векселями выданными; задолженность по расчётам с дочерними и зависимыми обществами по всем видам операций; с рабочими и служащими по оплате труда, представляющая собой начисленные, но не выплаченные суммы оплаты труда; задолженность по отчислениям на государственное социальное страхование, пенсионное обеспечение и медицинское страхование работников организации, задолженность по всем видам платежей в бюджет и во внебюджетные фонды; задолженность организации по платежам по обязательному и добровольному страхованию имущества и работников организации и другим видам страхования, в которых организация является страхователем; авансы полученные, включающие сумму полученных авансов от сторонних организаций по предстоящим расчётам по заключённым договорам, а также штрафы, пени и неустойки, признанные организацией или по которым получены решения суда (арбитражного суда) или другого органа, имеющего в соответствии с законодательством Российской Федерации право на принятие решения об их взыскании, и отнесённые на финансовые результаты организации.

Просроченная задолженность – задолженность, не погашенная в сроки, установленные договором.

### Уровень жизни населения

Информация о денежных доходах и расходах населения публикуется ежеквартально в соответствии с изменениями, внесёнными в Федеральный план статистических работ распоряжением Правительства Российской Федерации от 20 марта 2019 г. № 469-р.

Данные о денежных доходах и расходах населения формируются на основе официальной статистической информации о произведённых выплатах денежных средств населению и полученных от населения денежных средств с использованием данных регулярной статистической отчётности хозяйствующих субъектов, органов государственного управления и финансовых учреждений, а также с использованием системы дооценок объёмов доходов и расходов населения в неформальном секторе экономики. При отсутствии ряда показателей в необходимые сроки (это касается в основном банковских данных) производится их оценка.

При публикации объёма денежных доходов и расходов населения за отчетный период производится уточнение предварительных показателей за предыдущий период. Пересмотр квартальных данных осуществляется по итогам разработки годового баланса денежных доходов и расходов населения.

Денежные доходы населения включают доходы лиц, работающих по найму; доходы от самостоятельной занятости (доходов от предпринимательской деятельности и другой производственной деятельности); социальные выплаты (пенсии, пособия, стипендии и другие выплаты); доходы от собственности (дивиденды, проценты, начисленные по денежным средствам на банковских счетах физических лиц в кредитных организациях; выплаты доходов по государственным и другим ценным бумагам; инвестиционный доход (доход от собственности держателей полисов); прочие денежные поступления.

**Среднедушевые денежные доходы населения (в месяц)** исчисляются делением общего объёма денежных доходов на число месяцев и на численность населения на начало года. Среднедушевые денежные доходы населения в среднем за год исчисляются делением годового объёма денежных доходов на 12 и на среднегодовую численность населения.

**Реальный размер денежных доходов населения** (в процентах к соответствующему временному периоду) – относительный показатель, исчисленный путем деления индекса номинального размера денежных доходов населения на индекс потребительских цен за соответствующий временной период.

**Реальные располагаемые денежные доходы населения** (в процентах к соответствующему временному периоду) - относительный показатель, рассчитывается исходя из соотношения денежных доходов за минусом обязательных платежей и взносов, скорректированного на индекс потребительских цен.

**Среднемесячная номинальная заработная плата** исчисляется делением фонда начисленной заработной платы работников на среднесписочную численность работников и на количество месяцев в периоде.

В фонд заработной платы включаются начисленные суммы в денежной и неденежной формах за отработанное и неотработанное время, доплаты и надбавки, премии и единовременные поощрения, компенсационные выплаты, связанные с режимом работы и условиями труда, а также оплата питания и проживания, имеющая систематический характер.

**Реальная заработная плата** характеризует покупательную способность заработной платы в отчётном периоде в связи с изменением цен на потребительские товары и услуги по сравнению с базисным периодом. Для этого рассчитывается индекс реальной заработной платы путём деления индекса номинальной заработной платы на индекс потребительских цен за один и тот же временной период.

Просроченной задолженностью по заработной плате (по данным, полученным от организаций, кроме субъектов малого предпринимательства) считаются фактически начисленные работникам суммы заработной платы, но не выплаченные в срок, установленный коллективным договором или договором на расчётно-кассовое обслуживание, заключённым с банком. Число дней задержки считается, начиная со следующего дня после истечения этого срока.

**Среднемесячная номинальная заработная плата** исчисляется делением фонда начисленной заработной платы работников на среднесписочную численность работников и на количество месяцев в периоде.

В фонд заработной платы включаются начисленные суммы в денежной и неденежной формах за отработанное и неотработанное время, доплаты и надбавки, премии и единовременные поощрения, компенсационные выплаты, связанные с режимом работы и условиями труда, а также оплата питания и проживания, имеющая систематический характер.

**Реальная заработная плата** характеризует покупательную способность заработной платы в отчётном периоде в связи с изменением цен на потребительские товары и услуги по сравнению с базисным периодом. Для этого рассчитывается индекс реальной заработной платы путём деления индекса номинальной заработной платы на индекс потребительских цен за один и тот же временной период.

Просроченной задолженностью по заработной плате (по данным, полученным от организаций, кроме субъектов малого предпринимательства) считаются фактически начисленные работникам суммы заработной платы, но не выплаченные в срок, установленный коллективным договором или договором на расчётно-кассовое обслуживание, заключённым с банком. Число дней задержки считается, начиная со следующего дня после истечения этого срока.

### Занятость и безработица

**Численность рабочей силы** - лица в возрасте 15 лет и старше, которые в рассматриваемый период (обследуемая неделя) считаются занятыми или безработными.

Занятые - лица в возрасте 15 лет и старше, которые в обследуемую неделю выполняли любую деятельность (хотя бы один час в неделю), связанную с производством товаров или оказанием услуг за оплату или прибыль. В численность занятых включаются также лица, временно отсутствовавшие на рабочем месте в течение короткого промежутка времени и сохранившие связь с рабочим местом во время отсутствия.

К **безработным** (в соответствии со стандартами Международной Организации Труда - МОТ) относятся лица в возрасте 15 лет и старше, которые в рассматриваемый период удовлетворяли одновременно следующим критериям: а) не имели работы (доходного занятия); б) занимались поиском работы в течение последних четырёх недель, используя при этом любые способы поиска работы; в) были готовы приступить к работе в

течение обследуемой недели. Обучающиеся в образовательных организациях, пенсионеры и инвалиды учитывались в качестве безработных, если они не имели работы, занимались поиском работы и были готовы приступить к ней.

Информация о численности рабочей силы, занятых и общей численности безработных (применительно к стандартам МОТ) подготавливается по материалам выборочных обследований рабочей силы с ежемесячной периодичностью (по состоянию на вторую неделю). Обследование проводится на основе выборочного метода наблюдения с последующим распространением итогов на всю численность населения обследуемого возраста. Объем месячной выборки по Волгоградской области составляет 1120 человек в возрасте 15 лет и старше. В целях повышения репрезентативности данных о численности и составе рабочей силы показатели занятости и безработицы формируются в среднем за три последних месяца.

**Безработные,** зарегистрированные в органах службы занятости населения, - трудоспособные граждане, не имеющие работы и заработка (трудового дохода), проживающие на территории Волгоградской области, зарегистрированные в органах службы занятости населения по месту жительства в целях поиска подходящей работы, ищущие работу и готовые приступить к ней. Информация о численности безработных, получивших официальный статус в органах службы занятости населения, разрабатывается Комитетом по труду и занятости населения Волгоградской области.

**Уровень безработицы** - отношение численности безработных к численности рабочей силы (занятых и безработных), рассчитанное в процентах.

**Уровень** зарегистрированной безработицы - отношение численности безработных, зарегистрированных в органах службы занятости населения, к численности рабочей силы в возрасте 15-72 лет в среднем за предыдущий год, в процентах.

### Демография

**Естественное движение населения** - обобщенное название совокупности рождений и смертей, изменяющих численность населения так называемым естественным путем. К естественному движению населения относят также браки и разводы, хотя они не меняют численность населения, но учитываются в том же порядке, что и рождения и смерти.

Сведения **о рождениях, смертях, браках, разводах** получаются на основании статистической разработки данных, содержащихся в записях актов о рождении, смерти, заключении и расторжении брака, составляемых органами записи актов гражданского состояния. В число родившихся включены только родившиеся живыми.

В соответствии со статьей 13.1 Федерального закона «Об актах гражданского состояния» от 15.11.1997 № 143-ФЗ с 1 октября 2018 г. был введен в действие Единый государственный реестр записей актов гражданского состояния (ЕГР ЗАГС). Согласно статье 13.2 указанного Федерального закона Росстат с 1 октября 2018 г. получает сведения о государственной регистрации рождений, смертей, заключения и расторжения браков из данного реестра.

Данные о **миграции** получены в результате разработки документов статистического учета прибытия и выбытия, поступающих от Управления по вопросам миграции ГУ МВД России по Волгоградской области, которые составляются при регистрации и снятии с регистрационного учета населения по месту жительства и при регистрации по месту пребывания на срок 9 месяцев и более. Снятие с регистрационного учета осуществляется автоматически в процессе электронной обработки данных о миграции населения при перемещениях в пределах Российской Федерации, а также по истечении срока пребывания у мигрантов независимо от места жительства.

Статистический материал сформирован в Территориальном органе Федеральной службы государственной статистики по Волгоградской области.

Ответственный за выпуск данного материала: начальник отдела сводных статистических работ и общественных связей Кондакова М.В.

Тел. (8442) 60-68-08, доб. 4590

Наш адрес: 400066, Россия, Волгоград, ул. Володарского, 1

**e-mail:** 34@rosstat.gov.ru **https:**//34.rosstat.gov.ru